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В ЦЕНТРАЛЬНОМ 
КОМИТЕТЕ КПСС

В Центральном Комитете 
КПСС 2 и 3 июня ' состоя
лось совещание энергострои
телей, работников энергети
ческих, энергомашинострои
тельных предприятий и ин
ститутов по вопросам разви
тия энергетики.

В работе совещания при
няли участие член Полит
бюро ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС А. П. Кириленко, 
член Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС М. А. 
Суслов, член Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
К. У. Черненко, кандидат в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
М. С. Горбачев, секретари 
ЦК КПСС В. И. Долгих, 
М. В. Зимянин, заместители 
Председателя Совета Мини
стров СССР Н. К. Байбаков, 
В. Э. Дымшиц, Н. В. Мар
тынов, В. Н. Новиков, прези
дент Академии наук СССР 
А. П. Александров, предсе
датель ВЦСПС А. И. Шиба
ев, первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ Б. Н. Пастухов, за
ведующие отделами ЦК 
КПСС, министры СССР, ру
ководители ряда централь
ных ведомств, секретари 
ЦК компартий союзных рес
публик, крайкомов и обко
мов партии, ответственные 
работники ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР, Коми
тета народного контроля 
СССР.

Совещание открыл вы
ступивший с речью А. П. 
Кириленко.

Наша партия, отметил он, 
с первых лет образования 
Советского государства по
следовательно проводит курс 
на электрификацию страны, 
на опережающее развитие 
энергетики. Начало этому 
было положено приняти
ем исторического плана 
ГОЭЛРО, 60-летие которого 
будет отмечаться в декабре 
1980 года.

Советские люди вправе 
гордиться достижениями 
отечественной электроэнерге
тики. Только за последние 
15 лет производство элек
троэнергии в стране возрос
ло почти в 3 раза, введено в 
действие 165 миллионов ки
ловатт новых энергомощно
стей. За период с 1964 года 
электровооруженность труда 
возросла в промышленности 
в 1,9 раза, а в сельском хо
зяйстве — в 8 раз. Потреб
ление электроэнергии на бы
товые нужды населения уве
личилось в 2.7 раза.

Как ни велики эти успехи, 
проблемы развития электро
энергетики — этого важней
шего сектора нашей эконо
мики — не утратили и ни
когда не утратят своей акту
альности, продолжал А. П. 
Кириленко. Партия исходит 
из того, что дальнейший 
экономический и социаль
ный прогресс страны, повы
шение благосостояния совет
ских людей могут быть обе
спечены только при опере
жающем росте энергетиче
ского потенциала народного 
хозяйства.

Вы хорошо знаете, .сказал 
он, какой глубокий анализ 
положения дел в нашем топ
ливно-энергетическом ком
плексе был дан Генераль
ным оекретарем ЦК КПСС^ 
Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР то
варищем Л. И. Брежневым

в речи на ноябрьском 
(1979 г.) Пленуме Централь
ного Комитета партии. В 
ней наряду с другими ко
ренными народнохозяйст
венными задачами выдвину
ты принципиальные положе
ния о перспективах нашей 
энергетики. Необходимо, 
подчеркнул Л. И. Брежнев, 
продумать весь комплекс 
энергетических проблем, в 
80-е годы существенно улуч
шить топливно-энергетиче
ский • баланс страны. Това
рищем Л. И. Брежневым по
ставлена в качестве перво
очередной задача разработ
ки научной, глубоко проду
манной и экономически обо
снованной энергетической 
программы на длительную 
перспективу.

Леонид Ильич постоянно 
уделяет внимание энергети
ке и сопряженным с ней 
отраслям, борьбе партийных 
организаций и всех трудя
щихся за выполнение пла
нов повышения энерговоору
женности народного хозяй
ства, за экономию топлива 
и энергии. С большим ин
тересом отнесся он к подго
товке этого совещания, по
желал его участникам пло- 
отворной работы и просил 
ередать его сердечный при

вет.
Нынешний год — особый 

год, сказал далее оратор. Он 
завершает десятую пятилет
ку, является годом подготов
ки к XXVI съезду КПСС. 
Можно не сомневаться, что 
энергетики, как и все трудя
щиеся страны, сделают все 
возможное, чтобы достойно, 
новыми высокими производ
ственными —достижениями 
встретить это выдающееся 
Событие в жизни партии и 
всего советского народа.

Важнейшая задача состо
ит в наращивании темпов 
научно-технического про
гресса в электроэнергетике. 
Она уже и теперь занимает 
передовые позиции в мире 
по таким показателям, как 
удельный расход топлива, 
единичные мощности энер
гетических агрегатов, уровни 
напряжения электрических 
сетей, масштабы теплофика
ции. В десятой пятилетке 
энергетические системы все 
больше оснащаются высоко
экономичными агрегатами, 
мощными атомными реакто
рами, совершенным электро
техническим оборудованием.

В строй действующих за 
последние годы вошли но
вые энергоблоки на Черно
быльской, Курской, Ленин
градской, Белоярской, Ар
мянской и Билибинской 
атомных электростанциях. 
Введены в эксплуатацию 
крупные гидроагрегаты на 
Саяно-Шушенской, Усть- 
Илимской, Нурекской и дру
гих гидроэлектростанциях. 
Завершено строительство са
мых мощных в Европе За
порожской и Углегорской 
тепловых электростанций. В 
десятой пятилетке введено 
в действие 129 тысяч кило
метров новых высоковольт
ных линий электропередачи.

Родина высоко ценит са
моотверженный труд энерго
строителей, эксплуатацион
ников и работников пред
приятий энергетического ма
шиностроения. За большие 
трудовые успехи многие ра
бочие, инженерно-техничес

кие работники и служащие 
отмечены правительствен
ными наградами. Достиже
ния передовых коллективов 
отмечались в приветствиях 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бреж
нева.

Таким образом, для деся
той пятилетки, отметил 
А. П. Кириленко, характер
ны серьезные количествен
ные и качественные измене
ния в энергетике. Вместе с 
тем интересы дальнейшего 
экономического и социаль
ного прогресса страны, соз
дания материально-техниче
ской базы коммунизма тре
буют обеспечить в одиннад
цатой пятилетке новый 
мощный подъем нашей 
энергетики.

В этой связи ЦК КПСС 
придает особое значение 
1980 году, в течение которо
го должно быть выработано 
один триллион триста мил
лиардов киловатт-часов
электрической энергии. Осо
бенно большой прирост мощ
ностей — почти в два раза 
против уровня 1979 года — 
предстоит обеспечить на 
атомных и гидравлических 
электростанциях.

А. П. Кириленко подчерк
нул, что все задания Госу
дарственного плана должны 
быть, безусловно, выполне
ны. Следует незамедлитель
но ускорить сооружение 
атомных и тепловых элек
тростанций, особенно таких, 
как Южно-Украинская, Чер
нобыльская и Смоленская 
АЭС, Молдавская, Барнауль
ская, Таллинская, Целино
градская ТЭС.

ЦК компартий союзных 
республик, партийные коми
теты краев и областей, на 
территории которых соору
жаются электростанции,
призваны усилить внимание 
к стройкам энергетики, обес
печить четкую организацию' 
работ, более полное исполь
зование имеющихся резер
вов и возможностей. Успех 
дела, как и всегда, во мно
гом будет зависеть от уме
лой организаторской и поли
тической работы в массах, 
значение которой так ярко и 
убедительно раскрыл Леонид 
Ильич в книгах «Малая 
земля», «Возрождение» и 
«Целина».

Задача партийных органи
заций энергетических строек 
заключается в том, чтобы 
мобилизовать творческую 
энергию трудовых коллек
тивов на ускорение строи
тельства и обеспечение до
срочного ввода в действие 
энергоагрегатов. Дело чести 
коммунистов, всех трудя
щихся машиностроительных 
за&одов — максимально 
приблизить сроки поставки 
энергетического оборудова
ния. Партийным организа
циям следует шире разви
вать проверенные на прак
тике эффективные формы 
соревнования, такие, как 
«рабочая эстафета», опыт со
дружества ленинградских 
предприятий и организаций 
со строителями Саяно-Шу
шенской ГЭС, и другие.

Далее оратор подробно ос
тановился на задачах маши
ностроителей по увеличению 
производства прогрессивных 
видов энергетического обо
рудования и приборов, под
черкнул, что Госплан и Гос
снаб СССР должны оказать 
министерствам необходимую 
помощь. В то же время и 
сами министерства и руко
водители подведомственных 
им предприятий должны по
вести эффективную борьбу 
за соблюдение плановой дис
циплины, повысить уровень 
организации производства 
и труда.

(Окончание на 2-й стр.)

Фоторепортаж

Х О З Я Е В А  П О Л Я

Эти снимки сделаны полторы недели назад в колхозе 
им. Кирова Зырянского района.

Тогда в звене Виталия Митрофановича Доронина был 
самый разгар сева. За день тремя сеялками механиза
торы засевали по 100—110 гектаров пашни. Вок о бок 
трудились члены этого же звена на вспашке и бороно
вании.

В этом хозяйстве все хлеборобные звенья работают по 
безнарядной системе. Труд каждого оплачивается по 
окончательному результату — по урожаю с̂  закреплен
ной земли. Естественно, что дополнительный контроль 
за полевыми работами здесь не нужен. Каждый земле
делец старается работать как можно лучше.

Сейчас механизаторы звена В. М. Доронина закан
чивают сев культурных трав и готовятся к сдаче полей 
по всходам.

НА СНИМКАХ (сверху вниз): звеньевой В. М. Доро
нин; механизаторы Геннадий Макаров и сын звеньевого 
Николай; водитель «Кировца» Леонид Лужайцев.

Е. ЛИСИЦЫН.
Фото автора.

ПО СЛЕДОМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В У
Н Е Ф Т Е Х И М А -  

ВЫ С О К И Й  УРОВЕНЬ 
ОРГАНИЗОВАННОСТИ

В течение месяца «Крас
ное знамя» опубликовало се
рию критических материа
лов, освещающих различ

ные аспекты организации 
производства на сооружении 
Томского нефтехимического 
комбината. В публикациях 
«Механизм стоит, а деньги 
идут» (10 апреля), «Когда в 
товарищах согласья нет...» 
(23 апреля), «Взаимопо
мощь? Планом не преду
смотрена...» (25 апреля) и 
«Сегодня решается судьба» 
(7 мая) освещалась деятель
ность управления строи
тельства Химстрой и его 
подразделений. Учитывая, 
что каждый из этих мате
риалов рассматривает сторо
ны одного общего вопроса, 
партийный комитет управ
ления Химстрой счел воз
можным рассмотреть их все 
вместе на заседании 15 мая.

На этом заседании при
сутствовали приглашенные 
руководители управления 
Химстрой, треста Промме-

ханомонтаж, подразделений 
большой стройки, секретари 
первичных партийных орга
низаций.

Все критические выступ
ления газеты признаны пра
вильными и своевременны
ми. Партийный комитет 
обязал руководство управле
ния Химстрой (П. Г. Проня- 
гин, X. Я. Асаинов), началь
ников пусковых комплексов 
ТНХК (В. Л. Сперанский. 
В. А. Бурыкин, К. С. Тыды- 
ков), начальника треста 
Цроммеханомонтаж А. Г. 
Шумского улучшить руко
водство стройкой, воспиты
вать подчиненных руководя
щих и инженерно-техниче
ских работников в духе 
критического отношения к 
результатам своей деятель
ности, правдивой информа
ции о положении дел, неу

коснительного и своевремен
ного выполнения указаний и 
распоряжений. Партком обя
зал начальников пусковых 
комплексов незамедлительно 
решить вопрос о полноцен
ной второй смене на строи
тельстве ТНХК.

Решение парткома обязы- 
ваёт первичные партийные 
организации, временные
объединенные партийные 
группы совершенствовать 
партийно-политическое обес- 
печениё стройки, повысить 
требовательность к хозяйст
венным руководителям за 
их стиль работы и поведе
ние, за факты неправиль
ных взаимоотношении, не
продуманных заверений и 
обещаний и т. д.

На заседании парткома 
острой критике были под
вергнуты те хозяйственные 
руководители, которые своим

неправильным поведением 
1 создают дополнительную 
нервозность, позволяют гру
бость во взаимоотношениях. 
Главный инженер СМУ-1 
В. А. Демидов и начальник 
участка МСУ-46 треста 
Проммеханомонтаж А. Н. 
Мокан предупреждены, что 
если не изменят поведение, 
будут привлечены к партий
ной ответственности.

Партийный комитет обя
зал первичные организации 
и руководителей подразделе
ний обсудить критические 
выступления газеты на за
седаниях парткомов, парт
бюро, партийных собраниях 
и производственных совеща
ниях, принять все меры к 
устранению отмеченных не
достатков.

В. КИРИЕНКОВ,
секретарь парткома уп

равления Химстрой.

Успеш но заверш ен орбитальный 
полет м еж дународного экипажа
Космонавты Кубасов и Фаркаш возвратились на Землю

■ ■■=Сообщение Т А С С — ... ........
3 июня 1980 года после 

успешного выполнения на
меченной программы сов
местных исследований и 
экспериментов на борту 
орбитального научно-ис
следовательского комплекса 
«Салют-6» — «Союз-35» — 
«Союз-36» международный 
экипаж в составе дважды 
Героя Советского Союза, 
летчика-космонавта СССР 
Кубасова Валерия Ни
колаевича и космонавта-ис- 
следователя, гражданина 
Венгерской Народной Рес
публики Фаркаша Бертала- 
на возвратился на Землю. 
Работу на станции «Са- 
лгот-6» продолжают кос
монавты товарищи Попов и 
Рюмин.

Спускаемый аппарат кос
мического корабля «Со
юз-35» совершил посадку 
в заданном районе террито
рии Советского Союза в 
140 километрах юго-вос

точнее города Джезказгана. 
Самочувствие товарищей 
Кубасова и Фаркаша хоро
шее.

В ходе семисуточного по
лета на борту орбитального 
комплекса «Салют-6» — 
«Союз-35» — «Союз-36»
международный экипаж
полностью выполнил за
планированные исследова
ния и эксперименты, подго
товленные совместно уче
ными Советского Союза и 
Венгерской Народной Рес
публики.

В рамках программы 
изучения окружающей
среды и природных ресур
сов для нужд различных 
отраслей народного хозяй
ства космонавты выполня
ли визуальные наблюдения 
и фотографирование зем
ной поверхности и аквато
рии Мирового океана. 
Съемка выполнялась с 
помощью советской фото

аппаратуры и многозональ
ного космического фотоап
парата МКФ-6М, разрабо
танного совместно специа
листами СССР и ГДР.

По программе медицин
ских исследований прово
дилось дальнейшее изуче
ние влияния факторов кос
мического полета на орга
низм человека.

Успешно завершенный 
очередной космический по
лет по программе «Интер
космос» является новым 
примером плодотворного 
сотрудничества братских 
социалистических стран в 
исследовании и освоении 
космического пространства 
во имя мира и дальнейше
го научно-техническото 
прогресса. Работа между
народного советско^венгер- 
ского экипажа внесла боль
шой вклад в развитие дру
жеских связей между 
народами СССР и ВНР.

У  К  А  3
П резидиум а В ерховного  

С о в е т а  С С С Р  
О награждении дважды Героя
Советского Союза л е т ч и к а '  
к о с м о н а в т а  С С С Р  т о в .
КУБАСОВА В. Н. орденом Ленина

За успешное осуществление космиче
ского полета на орбитальном научно- 
исследовательском комплексе «Салют-6» 
— «Союз» и проявленные при этом му
жество и героизм наградить дважды 
Героя Советского Союза летчика-космо
навта СССР тов. Кубасова Валерия Ни
колаевича орденом Ленина.

Председатель Президиума
Верховного Совета СССР

Л. БРЕЖНЕВ.
Секретарь Президиума
Верховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль.
3 июня 1980 г.

У К А З
П резидиум а В ерховного  

С о в е т а  С С С Р  
О присвоении звания Героя 
Советского Союза гражданину ВНР 
к о с м о н а в т у - и с с л е д о в а т е л  ю 
Ф А Р К А Ш У  Б е р т а л а н у

За успешное осуществление космиче
ского полета на орбитальном научно-ис
следовательском комплексе «Салют-6» 
— «Союз» и проявленные при этом му
жество и героизм присвоить звание 
Героя Советского Союза с вручением 
ордена Ленина и медали «Золотая Заез
да» гражданину ВНР космонавту-иссле- 
дователю Фаркашу Берталану.

Председатель Президиума
Верховного Совета СССР

Л. БРЕЖНЕВ.
Секретарь Президиума
Верховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль.
3 июня 1980 г.

В З А И М О П Р О В Е Р К И  Р А Й О Н О В
........  Кожевниковский — Шегарский ■■■—.—....

ПОЧЕМУ ОТСТАЮТ КОЖЕВНИИОВЦЫ?
Конкурс молочных ферм в Кожевниковском районе 

своей цели не достиг. Несмотря на значительные уси
лия, затраченные на организацию социалистического 
соревнования райкомом партии, работниками районно
го управления сельского хозяйства, руководителями 
совхозов и ферм, за пять месяцев допущено значитель
ное отставание в производстве молока по сравнению с 
тем же периодом прошлого года. Надои на одну фураж
ную корову в конце мая были в здешних хозяйствах 
одними из самых низких в области — 8 килограммов, 
что на 300 граммов ниже прошлогоднего. Почему это 
произошло?

Взаимопроверки живот
новодов двух соседних * со
ревнующихся районов — 
Шегарского и Кожевников- 
ского — стали уже тради
ционной формой обмена 
опытом. На этот раз в со
ставе шегарской делёгации, 
приехавшей к своим сосе
дям, были опытные и авто
ритетные специалисты. Это 
Н. Е. Цыро — заведующий 
Вознесенской фермой сов
хоза «Гигант», А. В. Китюх 
— главный зоотехник сов-' 
хоза «Советский», А. И. 
Николенко — главный зоо
техник колхоза имени XXIV 
съезда КПСС, Л. В. Тимо
хина — главный зоотехник 
Шегарского межрайонного 
племобъединения, Н. А. 
Соболевский. — главный
зоотехник Шегарского рай- 
сельхозуправления. В ра
боте комиссии по взаимо
проверке принимал участие 
начальник областного гос- 
племобъединения В. С. 
Проскурня.

На итоговом собрании в 
Кожевниковском райкоме пар
тии, где шегарцы доклады
вали результаты взаимопро
верки, секретарь Кожевни- 
ковского райкома партии 
Б. В. Иванов подтвердил, что 
их выводы вполне объектив
ны. Что же помешало ко- 
жевниковцам добиться успе
хов в ходе конкурса молочно
товарных ферм?

В настоящее время они 
«пожинают плоды» непра
вильного кормления дойного 
стада в течение прошлых лет. 
Изобилие комбикормов и 
недостаток пастбищ и сено
косных угодий породили увле
чение «хлебным» рационом. 
Повышенное «содержание
комбикорма в рационе коров 
давало эффект в первые ме
сяцы * после отела, но потом 
надои резко падали, телята 
рождались ослабленными. В 
этом году комбикормов вы
делено для хозяйств значи
тельно меньше, чем в прош
лом, и коровы отозвались на 
резкое изменение рациона 
снижением продуктивности.

Это хорошо видно на при
мере совхоза имени XXII 
съезда КПСС. Коровы, вы
гнанные на пастбище с Чи
лийского молочного комплек
са, выглядели очень упитан
ными. Но молока они дают 
мало. В целом по совхозу 
надои в конце мая держались 
на уровне 6,6 килограмма на 
корову, что на 1,2 кило
грамма меньше прошлогодне
го. И основной «вклад» в это 
отставание дал именно Чи- 
линский комплекс, где про
дуктивность дойного стада

гораздо ниже средней по 
совхозу.

Члены шегарской делега
ции подробно познакоми
лись с положением в мо
лочном животноводстве' в 
пяти хозяйствах: совхозах 
имени X X I съезда КПСС, 
имени XX II съезда КПСС, 
«Кожевниковском», «Мали
новском» и «Еловском». 
Почти весь молочный скот 
в этих хозяйствах на ’ мо
мент взаимопроверки был 
на пастбищах. Исключени
ем являлась Красноярская 
ферма совхоза имени XX I 
съезда КПСС. Там не под
готовлены летние лагеря.

Побывав в совхозе имени 
X X I съезда КПСС, шегар
цы отметили хорошее 
оформление наглядной аги
тации на фермах и в лет
них лагерях. В летнем ла
гере Вороновской молочно
товарной фермы уже на 
следующий день после на
чала пастбищного сезона 
можно было прочитать в 
«молнии» о том, что са
мый высокий надой полу
чила доярка М. И. Прошен- 
кина — 12,7 килограмма
молока от каждой коровы.

Однако в целом по совхо
зу имени XX I съезда КПСС 
допущено отставание с на
чала года — более 100 ки
лограммов молока в расче
те на каждую корову. При
чина заключается в про
счете зоотехнической служ
бы. Из-за недостаточно 
четко поставленного учета 
в этом году введено в ста
до на 50 нетелей меньше, 
чем нужно.

Совхоз этот является 
спецхозом по выращива
нию нетелей. Но в 15 кило
метрах от Воронова, где 
содержатся телки, находит
ся неблагополучная по бру
целлезу Красноярская фер
ма. Такое соседство грозит 
тем, что инфекция может 
появиться и в Воронове.

И еще один недостаток 
заметили шегарцы — боль
шой процент хромых те
лок. Ежегодно с Воронов
ской фермы выбывает по 
хромоте до 400 голов — 
25—28 процентов от всего 
стада.

Совхоз «Ел обский» яв
ляется свиноводческим. Но 
он имеет и молочнотовар
ную ферму, где содержится 
около 200 коров. Если в 
свиноводстве еловцы до
бились нынче успехов (уве
личилось поголовье, возрос
ло производство свинины), 
то молочная отрасль нахо
дится «в загоне». Надои 
здесь на 0,8 килограмма 
ниже прошлогодних.

Впечатление такое, что сов
хозное руководство пытается 
избавиться от своей молоч
ной фермы, объясняя сниже
ние продуктивности недостат
ком доярок и отсутствием по
мещения. Подобное стремле
ние к крайней специализации 
ни к чему хорошему не при
ведет. Это видно на примере 
свиносовхоза «Луч». Там лик
видировали молочную ферму, 
и сразу возникли трудности 
с обеспечением поросят мо
локом.

Плохо обстоят дела в мо
лочном животноводстве в 
совхозе имени X X II съезда 
КПСС. Надои здесь самые 
низкие в районе, велико 
число больных коров/ Но 
ветеринарная и зоотехни
ческая служба весьма ма
ло осведомлена о состоянии 
дел в собственном хозяй
стве. Специалисты совхоза 
не могли сразу назвать 
членам проверочной груп
пы ни одного показателя, 
кроме надоев.

Улучшил свои показатели 
по производству молока 
совхоз «Кожевниковский». 
В конце мая надои на од
ну фуражную корову здесь 
превышали прошлогодние 
на 0,9 килограмма. Однако 
следует учитывать, что в 
прошлом году кожевников- 
ские животноводы работали 
хуже всех в районе, полу
чали ежесуточно от коро
вы лишь 5,8 килограмма 
молока. Совхоз «Кожевни
ковский» хорошо подгото
вился к лету, созданы все 
условия для труда и отды
ха доярок на дойных пло
щадках.

Простой и удобный лет
ний лагерь построен в сов
хозе «Малиновский».

Шегарцы после взаимо
проверки признали, что в 
Кожевниковском районе 

лучше, чем у них, постав
лена работа с организацией 
зеленой подкормки дойно
го скота, лучше наглядная 
агитация, культурно-быто
вые условия животново
дов. Солиднее и материаль
ная база. .И есть все воз
можности этим летом лик
видировать отставание по 
сравнению с прошлым го
дом.

В. ФЕФЕЛОВ, 
наш корр.

Кожевниковский район.
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а Ш Ш Ш Рассказы 
о коммунистах

ЭКЗАМЕНУЕТ
СКВАЖИНА

«.„Буровая бригада Николая Антуха план первого 
квартала выполнила досрочно, 5 февраля».

(Из отчета Каргасокской нефтеразведочной экспеди
ции).

— Выполнить-to выполнили, да цена такому рекорду 
невелика.

— Это почему асе?
— На бумаге оно по-всякому может выйти, а буро

вик метры считает в скважине. А они там разные. Да 
вы приезжайте к нам на буровую и все поймете.

(Из диалога с буровым мастером Николаем Антухом).

Хроника буровой—в жур
нале. День за днем, метр за 
Метром. Когда я приехал 
на пятую Горелоярскую к 
Николаю Антуху, запись в 
журнале была лаконична, 
но для людей сведущих 
многоречива: «Ищем кон
такт коры выветривания с 
палеозоем. Идем с постоян
ным отбором керна».

Это значит, через каждые 
10 метров бурения подъем 
инструмента — более сотни 
труб или, как их здесь на
зывают, «свечей». Каждая 
28 метров. Анализ керна, и 
снова спуск. И так до тех 
пор, пока в кусочках грун
та, извлеченных с километ
ровых глубин, не окажутся 
палеозойские породы. Ждут 
их с нетерпением. Для бу
ровиков начало палеозоя — 
новые режимы проходки, 
для геологов — первая ин
формация, предваритель
ные прогнозы на нефть или 
газ. .

Я заметил, что Антух не 
любит говорить о перспек
тивах. Разговоры разгово
рами, а у буровика отноше
ние к любой скважине дол
жно быть «уважительным».

— Пустых скважин не 
бывает, — говорит он. —, У 
нас, как в науке, отрица
тельный результат так же 
важен, как и положитель
ный. Главное — полностью 
отработать скважину, выка
чать из нее всю информа
цию. А мы зачастую не 
все берем. Порой нет воз
можностей, а то и умения. 
— Он помолчал и продол
жал: — Здесь неподалеку 
лет пятнадцать назад уже 
была буровая. Отец мой 
тогда в экспедиции работал. 
Я еще пацаном был. Броси
ли ту скважину. Вот мне и 
пришлось завершать. Ко
нечно, тогда и глубины не 
тс были, и техника испы
таний слабее.

Николай, что называется, 
вырос при экспедиции. В 
семнадцать лет уже рабо
тал слесарем: года не поз
воляли на буровую. У него 
уже тогда «злость к буре
нию была». Так и сказал. 
И прозвучало это как 
одержимость, страсть к 
нелегкой профессии буро
вика.

Эта одержимость и при
вела его в Каргасокскую 
экспедицию. Бросил нала
женный быт, работу бу
рильщика в родном Васю- 

—гане и в конце прошлого 
'года принял бригаду здесь, 
в Каргаске. Экспедиция 
переживала трудное вре
мя: план по бурению вы
полнен лишь наполовину, 
сменилось почти все руко
водство, не хватало кадров 
буровиков.

— Было желание отка
заться. — признается он.— 
Буровой мастер — долж
ность ответственная, и на
чинать легче в своем род
ном коллективе, а тут сра- 

' зу -— на прорыв. Может, и 
дождался бы своего часа в 
Васю Гане, но стал бы я 
уважать себя' после этого, 
как буровика?

Лучше не скажешь. К 
этому могу прибавить еще 
одно. В партбюро кандида
ту в члены КПСС Ни
колаю Антуху сказали: 
«Считайте новое назначе
ние первым партийным по
ручением. А, если хотите, 
то и экзаменом на звание 
коммуниста».

Первую самостоятельную 
скважину бригада Антуха 
забурила в начале января. 
Судьба, казалось, баловала 
молодого мастера. Через 
месяц выполнен кварталь
ный план: поздравления, 
переходящее Красное зна
мя управления. Сам Антух 
такому подарку судьбы не 
очень рад.

— Считают, что проч
ность коллектива прове
ряется в неудачах. Простои, 
аварии отражаются на дис
циплине, отношении к де
лу. Для нас первой провер
кой стало испытание успе
хом, — говорит он. — Мет
ры в скважине разные. По
началу как по маслу идем. 
Породы мягкие: глины, ар- 
гиллитики, да еще сплош
ным забоем, без выносов 
керна, испытаний. Вот и 
пробурили в январе 2.225 
метров. Месячный план на 
225 процентов выполнили. 
Но если сравнить с графи
ком проходки скважины, то 
только-только уложились в 
нормированное задание.
Другими словами: выпол
нили норму, а уж «рекорд
сменами» стали с легкой 
руки плановиков.

В такой ситуации была 
опасность расслабиться, сба
вить темпы. К чести брига
ды, . этого не случилось.
В каждой вахте было 
собрание. Смысл принято
го решения таков: успехом 
не обольщаться, взятых 
темпов не снижать, самые 
трудные метры впереди.

А они действительно бы
ли трудные. • Пошли геоло
гические нагрузки, все ча
ще спуск-подъем. Приш
лось испытать и неудачи. 
В феврале сделали только 
40 процентов плана, при
мерно столько же и в мар
те.

— Впору, знамя отдавать,
— говорит Антух, — хотя 
вины бригады здесь нет. 
Планы явно''завышены, со
ставлены без учета норм 
времени на проходку сква
жины. Такое планирование 
дезориентирует коллектив, 
создает . искусственные
трудности. Практически
невозможно и наладить 
соревнование между брига
дами, Система поощрений 
не стимулирует роста про
изводительности труда, ско
ростей проходки.
■ Бригада Антуху попалась 
недавно скомплектованная. 
Буровики и живут-то в 
разных поселках: две вах
ты в Каргаске, две — в На- 
пасе. Есть люди с боль
шим опытом, но много и 
молодежи. Я заметил, что 
среди тех и других автори
тет бригадира непререкаем. 
Почему? Стало ясно после 
разговора с одним буриль
щиком.

— А он все может, — 
сказал тот коротко, но до
ходчиво.

Буровики — народ не
простой. У  них свои мерки. 
Командовать они позволят 
только тому, кто делает 
все лучше других.

Николай доказал, что мо
жет и верхового заменить, 
и за тормозом постоять, и 
в неисправности разобрать
ся.

Антух яа буровых с 1968 
года, работал в бригаде из
вестного бурового мастера 
В. П. Козлова. Закончил 
техникум. Так что и сно
ровка, и знания есть. Но 
предстояло учиться на ру
ководителя.

— К сожалению, наруши
телей дисциплины в экспе
диции достаточно, — гово
рит Н. Антух. — Есть они 
и ’ в бригаде. На буровой 
«сухой» закон. А как от
правляются некоторые на 
отдых, иногда срываются. 
Даже на перевахтрвку яв
ляются пьяными. Наруши
телям нужно противопоста
вить сплоченный коллектив 
со сдвоим укладом жизни, 
своими традициями.

И такой коллектив в 
бригаде появился. Это ком
сомольско-молодежная вах
та, которую до недавнего 
времени возглавлял комсо
молец, депутат областного 
Созета Владимир Куликов. 
Сейчас он помощник бри
гадира, а его заменил Ва
лерий Башкин. В коллек
тиве один коммунист . и 
три комсомольца. Несмотря 
на молодость, вахта лиди
рует в бригадном соревно
вании.

В свое время Николаю 
Антуху посчастливилось 
работать в вахтах В. Чобо- 
това и И. Ешкова. Это бы
ли первые комсомольско- 
молодежные вахты в раз
ведочном бурении. Он по 
своему опыту знает воспи
тательные возможности та
ких . коллективов.

— Будем стремиться сде
лать всю бригаду комсо- 
мольско-‘молодежяой, — го
ворит он. — Но торопиться 
здесь нельзя. Формализм, 
нетребовательность могут 
только повредить.

* *  *

Этого выноса керна все 
ожидали с нетерпением. 
Глубина—2.670 метров. По 
всем расчетам именно 
здесь должна быть граница 
палеозоя.

Поднимают последние 
свечи. У буровой собрались 
все, даже свободные от 
вахты. В метровой трубе 
кусочки породы. Геолог 
Виктор Соколов делает 
анализ. Так и есть — пале
озой. И причем не песчани
ки, как ожидали, а черные 
известняки. А ведь все на
дежды на нефть палеозоя 
геологи связывают именно 
с известняками. Так что, 
даже если в этой скважине 
не будет нефти, перспек
тивность района все равно 
повышается.

Проектная глубина сква
жины—3.100 метров. Нелег
ко дадутся бригаде остав
шиеся 430 метров палеозоя. 
Будет и рол’омка дизеля, 
из-за заводского брака 
придется заменить сотни 
труб - (на этом потеряли 
пять дней), но скважину 
бригада закончила досроч
но.

По итогам квартала нор
мы времени на проходку 
превышены почти на во
семь процентов, или опере
жение составляет более 200 
метров. Это те самые мет
ры, которые не на бумаге, 
а в скважине. И самое 
главное — производитель
ное время составило 99 
процентов, то есть бригада 
работала практически без 
простоев.

Я многих просил расска
зать, что такое буровой 
мастер, чтобы примерить к 
этому идеальному портрету 
Николая Антуха. Лучше 
всего это сделал главный 
инженер экспедиции Ни
колай Лаврентьевич Вой- 
тенко.

— Мастер, — сказал он,- 
это не просто высшая ква
лификация в бурении. Он 
должен быть воспитателем, 
организатором, снабженцем. 
Для него нет перевахтовок. 
Мастер ежедневно, ежечас
но связан с буровой десят
ками нитей. Он держит в 
своих руках все рычаги ее I 
беспокойной жизни. Мастер |
— не должность, а образ 
жизни. Он должен отда
вать делу себя без остатка 
или уходить на другую pa- j 
боту.

И показалось мне, что го
ворит все это Николай 
Лаврентьевич не об абст
рактном мастере, а имеет в 
виду именно Антуха, с ко
торым работал еще на Ва- 
сюгане.

К. МИРОШНИЧЕНКО.

В Ц Е Н Т Р А Л Ь Н О М  КОМИТЕТЕ КПСС
(Окончание. Начале 

на 1-й стр.)
Одной из важных задач 

1980 года и последующих* 
лет, продолжал А. П. Кири
ленко, является ускоренное 
развертывание работ по соз
данию Экибастузского и 
Канско-Ачинского топливно- 
энергетических комплексов. 
Они имеют огромное значе
ние для всего народного хо
зяйства, для развития про
изводительных сил Сибири 
и Казахстана, для снабже
ния электроэнергией цент
ральных районов страны.

На днях Совет Министров 
СССР принял постановление 
«Об обеспечении народного 
хозяйства и населения топ
ливом, электрической и теп
ловой энергией в осенне- 
зимний период 1980/81 гг.». 
В нем предусмотрены зада
ния по увеличению произ
водства мазута, перевыпол
нению плана добычи угля и 
газа и дополнительной эко
номии топлива и электро
энергии. Работники угольной 
и нефтяной промышленно
сти должны, настойчиво бо
роться за наращивание до
бычи топлива, сделать все 
зависящее от них, чтобы 
установленные задания бы
ли не только выполнены, но 
и превзойдены. Железнодо; 
рожники обязаны обеспе
чить бесперебойную достав
ку угля и мазута на элек
тростанции.

Предварительные расчеты,
проведенные Госпланом
СССР и Минэнерго СССР, 
сказал А. П. Кириленко, по
казывают, что в 1981—1985 
годах для обеспечения на
дежного энергоснабжения 
народного хозяйства необхо
димо ввести в действие на 
несколько миллионов кило
ватт больше новых энерге
тических мощностей, чем в 
текущей пятилетке.

Главный упор, сказал он, 
намечено сделать на про
грессивные направления в 
энергетике. Это прежде все
го — преимущественное 
развитие атомной унергети-
............ 11111111Ш11Ш111111Н1111НИЯИ

к и в европейской части 
СССР.

Следующее важное на
правление — это дальней
шее вовлечение в энергети
ческий баланс страны гидро
ресурсов с учетом необходи
мости их комплексного ис
пользования. Для повыше
ния маневренности энергоси
стем намечается строитель
ство гидроаккумулирующих 
и газотурбинных станций. 
Подчеркивалось, что удар
ным участком работы яв
ляется сооружение сверх
дальних линий электропере
дачи.

А. П. Кириленко сказал, 
что в целом намечаемая на 
одиннадцатую пятилетку 
программа энергетического 
строительства знаменует
вступление отечественной 
энергетики в качественно 
новый этап своего развития. 
Ее осуществление требует 
серьезной' перестройки ме
тодов работы строителей, 
проектантов, машинострои
телей и эксплуатационни
ков. В связи с новыми на
правлениями в развитии 
энергетики, особенно атом
ной, научным и конструк
торским организациям, пред
приятиям, строителям и 
монтажникам уже сейчас 
приходится .решать большие 
и сложные технические 
проблемы.

Центральное звено в ре
шении созидательных задач 
— это дальнейший рост 
производительности труда. 
Требуется на всех строи
тельных площадках обеспе
чить четкую организацию 
производства работ, свести 
до минимума потери рабоче
го времени, лучше использо
вать оборудование и авто
транспорт, сократить удель
ный • вес ручного труда и 
вспомогательного персона
ла. Следует решительно от
казаться от такой практи
ки планирования энергети
ческого строительства, при 
которой ввод в действие 
мощностей предусматрива
ется в основном в'конце го-

ния распыляются по чрез
мерно большому количеству 
объектов.

Большие задачи, подчерк
нул А. П. Кириленко, стоят 
перед учеными и главными 
конструкторами, всеми ра
ботниками научно-исследо
вательских и проектно-кон
структорских организаций— 
творцами новой техники для 
энергетики. Их долг — еще 
эффективнее _ бороться за 
ускорение научно-техниче
ского прогресса в энергети
ческом машиностроении, до
биться того, чтобы создавае
мое оборудование по своей 
экономичности, продолжи
тельности службы не только 
не уступало лучшим миро
вым образцам, но и превос
ходило их.

А. П. Кириленко остано
вился на проблемах модер
низации и реконструкции 
энергетического оборудова
ния, автоматизации и уп
равления технологическими 
процессами.

Он отметил, что уровень 
работы по изысканию и ис
пользованию резервов эко
номии топлива, электриче
ской и тепловой энергии на 
предприятиях и в организа
циях еще не отвечает 
предъявляемым требовани
ем. На многих промышлен
ных предприятиях, в кол
хозах и совхозах, комму
нально-бытовых организаци
ях допускается расточитель
ство в расходовании топлива 
и энергии. Имеются серьез
ные недостатки в нормиро
вании расходов топлива и 
энергии.

Большое внимание А. П. 
Кириленко уделил передово
му опыту работы партий
ных организаций по мобили
зации трудовых коллекти
вов на ускорение темпов 
развития энергетики. Заслу
живает поддержки практика 
комплексного подхода Ле
нинградской областной пар
тийной организации к ре
шению важнейших задач, 
связанных с разработкой, 
освоением и увеличением 
выпуска энергетическогода, а капитальные вложе-
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оборудования. Много ценного 
в решении вопросов разви
тия энергетики накопили ЦК 
компартий Украины, Бело
руссии и Эстонии, Красно
ярский крайком КПСС, Во
ронежский, Свердловский, 
Запорожский, Иркутский, 
Саратовский и Костромской 
обкомы КПСС, Московский 
городской комитет партии.

Затем А. П. Кириленко 
подчеркнул, что необходимо 
заблаговременно подумать и 
об энергетике будущего. Это 
касается расширения строи- . 
тельства атомных электро
станций с реакторами на 
быстрых нейтронах, развер
тывания работ по- управ
ляемому термоядерному син
тезу, использования солнеч
ной и геотермальной энер
гии, явлений сверхпроводи
мости. Он выразил уверен
ность, что Госкомитет СССР 
по науке и технике, Акаде
мия наук СССР, Госплан 
СССР, министерства и ве
домства, несомненно, подой
дут к разработке' этих акту
альных научно-технических 
проблем с высокой ответст
венностью, обеспечат ком
плексное решение всех воп
росов, связанных с исполь
зованием научных откры
тий, с созданием и внедре
нием новой техники.

В заключение А. П. Кири
ленко остановился на меж
дународных вопросах. Он 
отметил, что империалисти
ческие круги, и прежде все
го в США, своими действия
ми серьезно осложнили 
международную обстановку. 
В этих условиях Централь
ный Комитет нашей партии, 
Политбюро ЦК, лично това
рищ Л. И. Брежнев, глубо
ко занимаясь проблемами 
внутреннего развития, в то 
же время уделяют огромное 
внимание проведению ле
нинского внешнеполитиче
ского курса, упрочению 
единства и взаимодействия 
стран социалистического со
дружества, борьбе за сохра
нение и углубление разряд
ки, за прекращение гонки 
вооружений и укрепление 
мира.
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Советский народ, сказал 
он, обладает огромными си
лами и возможностями, 
уверенно идет по ленинско
му пути коммунистического 
строительства.

С докладом о мерах по 
обеспечению выполнения в 
1980 году плана строитель
но-монтажных работ, ввода 
в действие новых энергети
ческих мощностей и об ос
новных направлениях раз
вития энергетики выступил 
министр энергетики и элек
трификации СССР П. С. Не
порожний.

На совещании выступили 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР, 
председатель Госплана
СССР Н. К. Байбаков, заме
стители Председателя Сове-- 
та Министров СССР В. Н. 
Новиков и В. Э. Дымшиц, 
президент Академии наук 
СССР академик А. П. Алек
сандров, министры СССР 
В. В. Кротов, К. Н. Руднев, 
Е. П. Славский, секретарь 
ЦК Компартии Украины 
А. А. Титаренко, секретарь 
Ленинградского обкома
КПСС А. П. Думачев, руко
водители ряда предприятий, 
ученые, специалисты.

Широкий круг вопросов 
улучшения организации
строительства и эксплуата
ции энергетических объек
тов, повышения экономично
сти, надежности и долговеч
ности работы выпускаемого 
энергетического1 оборудова
ния, обеспечения его своев
ременной поставки пуско
вым стройкам всесторонне 
обсужден на заседаниях 
секций' в работе которых 
участвовало более 750 чело
век.

Мне приятно сообщить, 
сказал, закрывая совеща
ние, А. ГГ. Кириленко, что 
большой интерес к работе 
совещания проявил Леонид 
Ильич Брежнев. Он выра
зил твердую уверенность, 
что советские энергетики с 
честью завершат десятую 
пятилетку и достойно встре
тят XXVI съезд КПСС.

(ТАСО.
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Филиал Томского ремонт
но-механического завода в 
Улу-Юле относится к числу 
самых молодых предприя
тий объединения Томлес- 
пром. Главная задача кол
лектива — подготовка не
стандартного оборудования, 
обмотка электродвигателей 
для леспромхозов Причу- 
лымья" и Белоярского лесо

промышленного комбината. 
В завершающем году пяти
летки ремонтникам предсто
ит выпустить продукции на 
сумму около ста тысяч руб
лей.

Главный объем работ вы
полняет на предприятии 
комплексная бригада слеса
рей и сварщиков под руко
водством Николая Александ

ровича Попова. Хорошо ра
ботают С. Е. Рогожников, 
Г. И. Бойко, В. Н. Гурьев, 
А. К. Атамов, В. И. Неве- 
домский и другие. Есть в 
филиале- ветераны производ
ства. Это кузнецы Евгений 
Яковлевич Бухаров и Нико
лай Петрович Чернышев.

По заказу леспромхозов 
в филиале создается обмен

ный пункт агрегатов для ле
совозных машин МАЗ-509. 
Его деятельность ускорит 
ремонт машин и оборудова
ния в леспромхозах Причу- 
лымьЯ.

В молодом коллективе 
проводится политико-вос
питательная работа. Актив
но борется с нарушениями 
трудовой дисциплины цехо
вой комитет во главе с

председателем Н. А, Попо
вым.

НА СНИМКАХ (слева на
право): слесари и сварщики 
А. К. Атамов, В. И. Неве- 
домский, Г. И. Бойко, В. Н. 
Гурьев, П. А. Шёлудяков, 
С. Е. Рогожников; Н. А. По
пов на заседании цехового 
комитета.

Фото Н. Потапова.

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА 
ВСЕСОЮЗНОЙ УДАРНОЙ

СПЕЦВЫПУСК № 32 (112)
С тр о и те л ь с тв о  п е р в о й  о че 

р ед и  Т Н Х К  в с т у п а е т  в з а в е р 
ш а ю щ у ю  с т а д и ю : у ж е  на
д е с я ти  о б ъ е к т а х  за в од а  п о 
л и п р о п и л е н а  н а ч а л и с ь  п у с к о 
н а л а д о ч н ы е  р а б о ты . К а к  о 
гл а в н о й  н о в о с т и  п р о ш е д ш е й  
нед ел и  с п е ц в ы п у с к  с о о б щ а е т  
о з а в е р ш е н и и  п у с к о н а л а д к и  
на  н а с о с н о й  с т а н ц и и  (Н СВ-4).

О то м , к а к  идет п у с к о н а 
л а д ка  на  с о о р у ж е н и я х  о с н о в 
н о го  п р о и з в о д с т в а , р а с с к а з ы 
в ае т  н а ч а л ь н и к  у ч а с т к а
М С У-70 С. Р а ч к о в с к и й . В а ж 
н о й  за д а че й , го в о р и т с я  в 
с та ть е , я в л я е тс я  о к о н ч а н и е

р а б о т  на  гл а в н о й  п о н и ж а ю 
щ ей п о д с т а н ц и и , о т  к о т о р о й  
б у д е т  з а в и с е т ь  у с п е х  п у с к о 
н а л а д о ч н ы х  р аб о т на  всех  
о с т а л ь н ы х  о б ъ е к т а х . У  н а 
л а д ч и к о в  н а к о п и л о с ь  м н о го  
в о п р о с о в , р е ш е н и е  к о т о р ы х  
тр е б у е т  п о м о щ и  Т о м с кэ н е р го .

З н а ч и т е л ь н о е  о тс та в а н и е  на 
с т р о и т е л ь с т в е  п о д з е м н ы х
к о м м у н и к а ц и й  Н еф те хи м а  д о 
п у с т и л о  х и м с т р о е в с к о е  С М У-5. 
У с к о р и т ь  п р о к л а д к у  к о м 
м у н и к а ц и й  м о ж н о , создав  
в у п р а в л е н и и  к о м п л е к с н ы е  
м е х а н и з и р о в а н н ы е  б р и га д ы . 
Р е ш е н и я  на  э то т  с ч е т  п р и н и 
м а л и с ь  н е о д н о кр а т н о , но  до 
с и х  п о р  в у п р а в л е н и и  из 
д в а д ц а ти  д е в я ти  б р и га д  н а 
с ч и т ы в а е т с я  т о л ь к о  т р и  к о м 
п л е кс н ы е . Об этом  с та тья  
Н. Н е кр а с о в а  « Д о л ги е  р а з 
д у м ь я » .

Ч и т а т е л и  з н а к о м я т с я  с 
п о д б о р ка м и  н о в о с те й , о тв е та 
м и на к р и т и к у .

Д О Б Р О Г О  П У Т И ,  Ф Е С Т И В А Л Ь !
Сегодня в нашей области начинается пятнадцатый тра

диционный фестиваль искусств «Северное сияние». Нака
нуне наш корреспондент встретился с начальником област
ного управления культуры В. В. Белковцом и попросил 
его рассказать о том, как будет проходить этот двухмесяч
ный праздник на томской земле.

....................................................................................................................... .mninmn'imi

Письмо
с комментарием

Уважаемая редакция!

Мы работаем на станции 
технического обслуживания 
животноводческих ферм
Восточного межрайонного 
объединения сельхозтехни
ки. Работа наша важная, но, 
к сожалению, условий для 
выполненйя своих обязан
ностей нам не создано.

До 17 марта 1980 года вед 
станция ютилась в одной 
комнате. Приходилось рабо
тать в тесном помещении 
трем бригадам общей чис
ленностью тринадцать чело
век. Воду возили машина
ми из котельной, часто не
чем ' руки было помыть. 
Правда, нас хорошо снаб
жали запасными частями, и 
мы за прошлое лето выпол
нили большой объем работ

.................

В н о в о м  з д а н и и  с о  с т а р ы м и  б е д а м и
по ремонту фермского обо
рудования в совхозах «Ро
дина» и «Молодежный».

Когда наступили холода, 
мы попросили начальника 
станции В. В. Сидоренко вы
дать нам зимнюю спецодеж
ду. Он отослал нас к глав
ному инженеру - Восточного 
объединения В. Ф. Пестри- 
кову. Тот ответил, что У 
нас есть свой начальник, 
пусть он и достает. Ходи
ли мы по этому поводу и к 
председателю местного ко
митета, и к секретарю парт
бюро. Но когда стало уж 
совсем холодно, нам выдали 
зимнюю спецодежду.

Много надежд мы возла
гали На переезд в новое по
мещение. Думали, что кон
чатся все наши беды. Од
нако ошиблись. Здание

станции технического оо- 
служиЕания животноводче
ских ферм приняли с боль
шими недоделками. В нем 
нет никакой воды — ни. хо
лодной, ни горячей, ни од
ного крана, чтобы умыться, 
не говоря уж о душевых.

Почему-то . ухудшилось 
снабжение запасными ча
стями и материалами, хотя 
план ремонта увеличился. 
Стали задерживать выдачу 
зарплаты. Вначале задерж
ка исчислялась днями, а 
потом и неделями.

Все это, конечно, отрази
лось на стабильности кол
лектива: многие ' стали
увольняться. Резко снизи
лась трудовая дисциплина, 
участились пьянки. Мы об
ращались по этим вопросам 
к заместителю председателя

облсельхозтехники Г. Д. Ка- 
мышенцеву, но прошел уже 
месяц, а никаких сдвигов 
нет.

СТУДЕНОВ, ВАИС, Т А 
РАСОВ, ГАНЕБНЫИ, 
ВАЛИУЛИН, БОНДА

РЕВ и другие 
рабочие станции техни
ческого обслуживания 
животноводческих ферм.

*  *  *

Факты, приведенные в 
письме рабочих, полностью 
соответствуют истине. Даже 
более того, кое-дде они смяг
чены. СданнзяГ~в декабре 
прошлого года станция тех
нического обслуживания
животноводческих ферм вот 
уже почти пять месяцев не 
работает. Полностью не за
везено оборудование, в не
которых помещениях даже 
не оштукатурены стены, не

настланы полы. Хотя рабо
чим негде помыться после 
приезда с фермы, неизвест
но откуда взявшаяся вода 
вдруг заливает целый этаж.

На участке ремонта молоч
ной аппаратуры работает 
всего один человек, ос
тальные уволились из-за не
удовлетворительных усло
вий труда.

Что же касается принятия 
мер, то есть надежда на из
менения к лучшему. Побы
вавший недавно вместе с 
корреспондентом «Красного 
зна'мени» на станции Г. Д. 
Камышенцев ознакомился с 
положением и дал своим 
подчиненным указание сро
чно исправить недостатки. 
По его словам, участок ре
монта молочной аппаратуры 
начнет выдавать продукцию 
в начале июня.

— Нынешний фести
валь, — сказал Владимир 
Васильевич, — посвящен 
110-й годовщине со дня ро
ждения В. И. Ленина. В нем 
будут участвовать многие 
ведущие коллективы стра
ны.

Откроет его группа соли
стов Государственного ака
демического Большого те
атра Союза ССР, прослав
ленных мастеров советско
го вокального искусства, та
ких, как народный артист 
СССР, лауреат Государствен
ной премии СССР Юрий 
Гуляев, народная артистка 
РСФСР Галина Олейничен- 
ко, заслуженная артистка 
РСФСР, лауреат Междуна
родного конкурса исполните
лей имени П. И. Чайковско
го Людмила Шемчук и еще 
двенадцать заслуженных 
артистов республики. Сего
дня они дадут первый кон
церт в Доме культуры 
«Нефтяник» г. Стрежевог.о. 
Артисты побывают в вахто
вых поселках нефтяников, 
где их уже с нетерпением 
ждут. Они выступят также 
перед тружениками Колпа- 
шева, рабочими птицефаб
рики в поселке . Молодеж
ном, перед томичами во 
Дворце культуры «Аван
гард».

Официальное открытие 
фестиваля состоится во

Дворце зрелищ и спорта 
10 июня. В концерте при
мет участие эстрадно-сим
фонический оркестр Всесо
юзного радио и телевиде
ния под руководством на
родного артиста СССР, лау
реата премии Ленинского 
комсомола Юрия Силанть
ева.

— Представьте, пожалуй
ста, остальных участников 
фестиваля.

— Прежде всего это круп
ные коллективы — Государ
ственный духовой оркестр 
под руководством заслужен
ного деятеля искусств
РСФСР Н. Сергеева, Хаба
ровский симфонический ор

— Трудящиеся области 
познакомятся с ансамблем 
песни и танца Новокузнец
кого металлургического ком
бината. Это очень интерес
ный, самобытный ансамбль.

Из коллективов художест
венной самодеятельности об
ластного центра будут рабо
тать драматический коллек
тив Дома культуры имени 
А. Н. Островского, хор рус
ской песни завода режу
щих инструментов, ансамбль

кестр, вокально-хореографи- песни и тайца электролам-
ческий коллектив «Таврия», 
ансамбль песни и танца Да
гестанской ACGP «Лезгин
ка». Они побывают во всех 
районах области. Особое 
внимание мы удедяем об
служиванию нефтяников и 
лесозаготовителей. Участни
ки фестиваля дадут концер
ты в отдаленных вахтовых 
поселках, до самой «глубин
ки» дойдут мобильцые кон
цертные бригады.

— По традиции участни
ками «Северного сияния» 
становились не только луч
шие профессиональные, но 
и самодеятельные коллекти
вы страны. Кто приглашен 
на этот раз?

пового завода. Так что фе
стиваль, обещает быть насы
щенным. Ведь его -поддер
жат концертные бригады 
районных домов культуры 
и сельских клубов (мы на
стоятельно рекомендовали 
районным отделам культуры 
вовлечь местные силы).

— Что вы можете ска
зать о готовности концерт
ных площадок?

— В основном они в хоро
шем состоянии. Мы сейчас 
принимаем меры к тому, 
чтобы создать все условия 
для нормальной работы ар
тистов.
Беседу вела Л. СЕРДЮК.
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Ш к о л а - к о м п л е к с :  п о р а  с т а н о в л е н и я

О т в е т с т в е н н о с т ь — 
в р а в н о й  м е р е

Самуськи — крупный 
промышленный поселок
Томского района. Его глав
ное предприятие ■— судоре
монтно - судостроительный 
завод, отметивший недавно 
свое столетие. В школе — 
694 учащихся, большая 
часть из них — дети рабо
чих завода, который, кстати, 
является нашим базовым 
предприятием. Шефские 
связи из года в год креп
нут: завод приобретает нам 
оборудование, помогает в 
ремонте, выделяет автобус 
для подвоза учащихся на 
смотры и соревнования. 
Школа, в свою очередь, за
ботится о том, чтобы среди 
ее выпускников было по
больше юношей и девушек, 
получивших профессии,
необходимые заводу, прово
дит субботники по подготов
ке флота к навигации, сбору 
металлолома. Ширится дру
жба ученических и трудо
вых коллективов.

Однако, как бы ни был 
щедр завод на внимание к 
нуждам школы и самим де
тям, один он выполнить все 
шефские функции по воспи
танию подрастающего поко
ления нё в состоянии.

21 декабря 1979 года Са- 
мусьский поселковый Совет 
своим решением утвердил 
единый план работы по соз
данию школы-комплекса. 
Определены учебно-вос
питательные подразделения: 
детская музыкальная шко
ла, городская библиотека, 
Дом культуры, филиал рай
онной ДЮСШ, Дом пионе
ров, спортивный комитет 
завода. Создан координаци
онный совет во главе с ди
ректором средней школы. 
Его заседания проходят раз 
в месяц.

Основную часть работы по 
организации школы-комп
лекса взял' на себя наш пе
дагогический коллектив, в 
котором 33 учителя и 6 вос
питателей, 8 из них явля

ются членами партии.
После серьезной подгото

вительной работы мы ввели 
так ’ называемые уроки по 
интересам и . определили 
единое время их проведения 
— четвертый урок в среду. 
Этот день скоро стал люби
мым и долгожданным для 
детей. Уроки по ‘ интересам— 
это 45-ми«утные занятия 
кружков, вести которые взя
лись все учителя и многие 
наши помощники из числа 
шефов, родителей и выпуск
ников школы. Сегодня у нас 
действуют 67 кружков, клу
бов и спортивных сёкций. 
Выбор богатый. Запись в 
учебно-воспитательные под
разделения проходит с уче
том личных интересов и на
клонностей учащихся. Одна
ко и педагогический кол
лектив активно влияет на 
выбор, учитывая интересы 
гармоничного развития лич
ности и возможности детей 
заниматься в одном или не
скольких кружках и секци
ях без ущерба для учебы. 
У нас есть кружок поэзии, 
два танцевальных, три дра
матических, два хора, 13 
кружков технического твор
чества и так далее.

Начал работу клуб «Моря
чок», в котором есть секции 
судомоделирования, ради
стов, радиотехников, сиг
нальщиков, дизелистов.
Пройдет немного времени, и 
здесь появятся свои ритуа
лы, форма. Думается, имен
но этому клубу предстоит 
сказать решающее слово в 
ориентации учащихся на 
профессии речников, так не
обходимые поселку.

Число кружков и секций 
растет и растет. Недавно со
здан дискоклуб для старше
классников, кружок парик
махеров при КБО. Нынеш
ней зимой появились 6 дво
ровых хоккейных команд, 
на 17 человек поселковый 
Совет приобрел хоккейную 
форму.

Вот как строится неделя 
школы-комплекса. В поне
дельник работают спортив
ные секции и кружки, от
крытые вне школы. Педаго
гический коллектив в этот 
день после уроков проводит 
свои заседания и собрания. 
Вторник — день политин
формаций во всех классах и 
заседаний комитета комсо
мола, совета дружины, учко- 
/ма. Среда — урок по инте
ресам и спортивные секции. 
Четверг — радиожурнал, 
спортивные секции. Пятни
ца — день лекций и заня
тий политических кружков. 
Суббота — школьные вече
ра, линейки, работа детского 
кинотеатра при Доме куль
туры. Воскресенье — клуб 
выходного дня «Встреча».

День начинается с 10-ми
нутной утренней физзаряд
ки. 70 процентов учащихся 
занимаются после обеда в 
группе продленного дня.

Большое значение мы 
придаем идейно-политиче
скому воспитанию детей. 
Постоянные общественные 
поручения имеют 95 про
центов школьников. Работа
ют ленинские кружки, клуб 
текущей политики, кружок 
«Наш Ленинский комсомол», 
клуб вожатых «Гвоздичка». 
Школа молодого лектора об
служивает учащихся всех 
классов.

Нравственному воспита
нию способствует четко ор
ганизованное самообслужи
вание. Все 28 кабинетов обо
рудованы с помощью детей 
и их родителей. Весь летний 
ремонт школы, кроме тепло
трассы, ведут ученические 
строительные бригады.
Часть детей летом была за
нята в школьном лесничест
ве и районном лагере труда 
и отдыха. Каждый послед
ний четверг месяца органи
зуется трудовой десант гю 
уборке школы и ее террито
рии. Между классами и ад

министрацией заключены 
договоры о социалистиче
ской сохранности кабинетов.

Для руководства системой 
трудового воспитания создан 
совет профориентации. Хо
рошо оформлен кабинет 
профориентации. Его стенды 
я материалы рассказывают 
о ветеранах и трудовых ди
настиях завода, перспекти
вах его развития, специаль
ностях, которые можно при
обрести в ГПТУ-3. Альбомы 
о профессиях родителей 
оформляют сами ребята.

Результат профориента
ции: за последние три года 
52 выпускника остались ра
ботать в родном поселке, 
только в минувшем году 16 
.наших учащихся поступили 
в ГПТУ-3, чтобы получить 
профессию речников.

Материально - техническая 
база школы-комплекса не 
может быть создана в один 
день. Она пополняется пла
ново. В нынешнем учебном 
году все организации по
селка решили внести свой 
вклад: завод приобретает 
фотолабораторию, столяр
ные и слесарные инстру
менты, Орловский леспром
хоз ■—- два телевизора и фа
неру, ГПТУ-3 — спортивное 
оборудование, детская му
зыкальная школа — ан
самбль баянов, другие орга
низации — три проектора, 
три проигрывателя.

В наших планах — созда
ние единого центра управ
ления техническими средст
вами обучения, увеличение 
числа спортивных классов, 
расширение специализации 
токаря, привлечение к учеб
но-воспитательной работе 
высококвалифицирован н ы х 
специалистов.

Создавая школу-комплекс, 
мы прежде всего думаем о 
развитии творческих способ
ностей детей, формировании 
у них активной жизненной 
позиции. Мы хотим дать им 
трудовые навыки, обогатить 
духовно, помочь опреде
литься в жизни, научить от
давать обществу все силы. 
Оправдать эти надежды 
школа-комплекс сможет
только при активной помо
щи всех без исключения 
организаций и родителей, в 
равной мере с педагогами 
ответственных за воспита
ние и подготовку к жизни 
подрастающего поколения.

Л. ДУДАРЕВА,
директор Сдмусьской
средней школы Томского 

района.

Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и А П Н  сообщают

з а к о н а м  с о т р у д н и ч е с т в а
В республике по- ними машинами и 

следовательно осущест
вляется аграрная програм
ма. Создаются кооперати
вы, машинно-тракторные 
станции, сельское хозяй
ство оснащается современ-

техни-
коя. Большую помощь аф
ганским крестьянам семе
нами и сельскохозяйствен
ной техникой оказывает 
Советский Союз.

* * *
НА СНИМКЕ: представи

тель Минского тракторного 
завода А. Василевский 
(второй слева) с механиза
торами провинции Багман 
во время передачи трак
торов «Беларусь».

Фото М. Олимова.
(Фотохроника ТАСС),

говорит о некоем «вариан
те , 2-Б». «Принимаемые 
мною меры в отношении 
этой проблемы по сути со
ответствуют вашему вари
анту 2-Б, но под руководст
вом Бахтияра (премьер-ми
нистр Ирана, назначенный 
шахом), — говорится в 
этом зашифрованном по
слании. — Я уговариваю 
его принять эти меры. Он 
проявляет готовность сде
лать это, но я хотел бы ус-КАК ЧИТАТЬ КНИГУ?

Состоялась научно-прак
тическая конференция по 
вопросам пропаганды биб- 
лиотечно - библиографиче
ских знаний и воспитания 
культуры чтения у школьни
ков. Она была организова
на облоно, управлением 
культуры Томского облис
полкома, областной детской 
библиотекой, институтом 
усовершенствования учи
телей.

В наше время культура 
чтения, информационная 
подготовка школьников
очень актуальны. От того, 
какая книга, когда и как 
будет прочитана и воспри
нята, во многом зависит и 
то, каким станет человек, 
его идейные позиции,
идеалы и знания.

На конференции присут
ствовали заведующие рай
онными детскими и юно
шескими библиотеками,
библиографы, учителя, ин
спекторы и методисты рай- 
оно, школьные библиотека- 

—-ри. Р. К. "Ларичев, заме
ститель заведующего обло
но, проанализировав дея
тельность школьных биб
лиотек, отметил, что они 
ведут планомерную, целе
направленную работу по 
пропаганде книг. Но
школьники порой слабо 
ориентируются в справоч
ном аппарате. У них не 
выработаны навыки еже
дневного общения с книгой 
и периодической печатью. 
Слабо используются раз
нообразные формы индиви-

в

дуальной и массовой рабо
ты по воспитанию культу
ры чтения.

В своем докладе дирек
тор областной детской биб
лиотеки, заслуженный ра
ботник культуры РСФСР 
Д. И. Сизикова рассказала 
о задачах по пропаганде 
библио.-Гечно - библиографи
ческих знаний среди 
школьников. С выходом 
свет постановления 
КПСС «О повышении роли 
библиотек в коммунисти
ческом воспитании трудя
щихся и научно-техниче
ском прогрессе» библиотеч
ное дело вступило в полосу 
динам ично г о р а зв ити я.
Значительно увеличилось 
число читателей, полнее 
стали удовлетворяться их 
запросы.

Опытом работы по воспи
танию культуры чтения у

школьников поделились
учительница школы JV« 48, 
отличйик народного обра
зования Л. С. Рукавишни
кова, учительница школы 
№ 5 г. Колпашева, отлич
ник народного образования 
А. П. Шадрина, • заведую
щая Кривошеинской цент
ральной детской библиоте
кой В. И. Сафронова, заве
дующая центральной дет
ской библиотекой Томска 

ЦК Г. А. Калинина и другие.
_В рекомендациях конфе

ренции намечено улучшить 
воспитание культуры чте
ния у школьников. Пропа
ганда библиотечно-библио
графических знаний рас
сматривается как одно , из 
главных направлений дея
тельности детских и
школьных библиотек, педа
гогических коллективов.

л ! ЛАПИНА.

вы- вариант закончится
шаха неудачно, то тогда я реко

мендую им приступить к

Д В У Х М Е С Я Ч Н И К  П О  Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В УИ Д Е Т

. . .И п е ш е х о д н а я  д о р о ж к . а
С большим вниманием 

следим за материалами, в 
которых рассказывается о 
том, как проходит двухме
сячник по благоустройству.

Мы уже четвертый год 
живем в пятом микрорайо
не (улицы Лазо №№ 2, 6/2, 
Мичурина №№ 51/2, 51/3 и 
другие) и многое тут сделали 
сами — навели порядок 
вокруг домов, посадили де
ревья, кустарники, высажи
ваем цветы. Но все дело 
портит пешеходная дорож
ка к автобусной остановке 
«Улица Лазо». Б распутицу 
здесь такая грязь, в пору

хоть болотные сапоги наде
вать.

Куда мы только ни обра- ■ 
щались за помощью! Груп
па ветеранов труда и участ
ников Великой Отечествен
ной .войны ходила в горис
полком. Там ограничились 
лишь объяснением. Оказы
вается, дорожку не благо
устраивают потому, что она 
не предусмотрена проектом. 
Но не летать же нам по воз
духу: ведь другого прохо
да к остановке нет.

Неужели так сложно вне
сти корректировку в про
ект и смету? Дело-то в сущ
ности пустячное — заас

фальтировать каких-то
тридцать метров. Тем более 
что сейчас дорожники 
ремонтируют улицу Мичу
рина, уже привели в поря
док. автобусную остановку. 
Конечно, соглашаются в гор
исполкоме. произошло яв
ное недоразумение. Так на
до же его исправлять!

Есть у нас еще одна беда. 
Между домами' №№ 2, 6/2 и 
4 по переулку Лазо находит
ся площадка детского сада 
№ 17. Рядом с ней сооруди
ли погреба. Мы не возража
ем в принципе. Но их вла
дельцы накопили здесь ог
ромные свалки мусора. Вы

брасывают гнилую картош
ку, ветошь, которую зимой 
использовали для утепле
ния, старые доски, прочую 
рухлядь. Никто не может 
призвать к порядку этих 
людей. Домоуправление ока
залось бессильным, мили
ция же почему-то тоже не 
интересуется такими дела
ми.

На фоне огромной 
работы, проведенной за • эти 
годы в микрорайоне, такие 
недоделки — как ложка дег
тя в бочке меда.

В. АФАНАСЬЕВ, 
Ф. ЗАБАВУ ЛИН 

и еще 75 подписей.

Международная 
к о н ф е р е н ц и я  
в  Т е г е р а н е

ТЕГЕРАН. Участникам прибыл в Иран якобы с
проходящей здесь между- «ознакомительной мисси-

акций США против Ирана массовые народные
были представлены доку- ступления, а режим
менты, которые неойровер- доживал последние дни. ,7n„ MnMV военному пеоево-
жимо свидетельствуют о Документ служит убеди- прямомуы ра^ ем ^ н а д  
поппывной деятельности тельным доказательством роту, мы раоотаем над 
Соединенных Штатов про- того, что заместитель планами в «м одJ срочном
тив Ирана, о попытках Ва- командующего вооружен- порядке, круглосуточно,.^, 
шингтона задушить иран- ными силами США в Евро- Хайзер сообщает Хейгу,
скую революцию На кои- пе Хайзер находился тогда что у иранской армии име- 
ференции в частности, от- в Тегеране с целью органи- ются «достаточно широкие 
лашен текст «совершенно зации военного переворота, возможности» для осущест- 
секретного» послания, на- чтобы сохранна позиции вления переворота, что об- 
правленного в начале 1979 США после отъезда шаха суждаются планы органи- 
года через посольство США из страны. зации убийства аятоллы Хо-
в Тегеране американским И этом документе Хаи- мейни после его* возвраще- 
генералом F. Хайзером зер предлагает использо- ния в Иран. По мнению’ 
бывшему в то время вер- вать вооруженные силы, Хайзера, физическое устра- 
ховным главнокомандую- чтобы покончить с про- нение Хомейни можно бы- 
щим объединенными во- должающимися в Иране ло бы использовать для 
оружейными силами НАТО забастовками рабочих неф- развязывания __ «широком 
в-Европе А. Хейгу. Как из- тепромыслов, служащих гражданской войны в Ира-
вестно, генерал Р. Хайзер банков и таможенников, и не».

КРИТИКА ВНЕШНЕЙ П О ЛИ ТИ КИ  С Ш А
ОТТАВА. Министр иност- отметил, что американские Отвечая на вопрос о по- 

ранных дел Канады методы проведения «внеш- литике Советского Союза в
М. Макгиган подверг кри- ней политики очень часто Европе, М. Макгиган ука- 
тике внешнюю политику оставляют желать лучшего, зал, что он совершенно не 
США. В интервью канад- '  М. Макгиган подчеркнул, согласен с заявлениям- 
ской телекомпании Си-би- что военные акции США каких-то агрессивных 
си он заявил: «У  меня есть по освобождению заложни- 
целый ряд замечаний отно- ков в Иране не могут быть 
сителъно внешней полити- оправданы. Правительство 
ки США. В частности, это Канады, сказал , он, высту- 
касается отсутствия кон- пает против возможного 
сультаций с союзниками и использования Соединен- 
недостаточно компетентно- ными Штатами силы про- 
го руководства». Министр тив Ирана.

заявлениями о 
за

мыслах СССР в Европе. «Я 
не вижу никаких призна
ков советских действий в 
Европе, которые бы угро
жали какой-либо стране 
прямо или косвенно», — 
сказал министр.

ОЧЕВИДНАЯ Ф А Л ЬСИ Ф И КА Ц И Я
МЕХИКО. Как наглую приписало главе мекси- 

подлин- канского государства ан-

тил, что такой вопрос не 
обсуждался.

Фальсификация очевид
ная, указывает официаль
ный орган правительства

и антикубин- газета «Диа», так как со-

С Н О В А

КОРОМЫСЛО?
В селе Громышевке Зы

рянского района в 1974 году 
появилась улица Новая. 
Согласно генплану, _ в том 
же году на этой улице 
должны были выполнить

комплекс благоустроитель
ных работ: подправить
дорожное полотно, провести 
освещение, радиофициро
вать дома и сделать во
допровод. Но шли годы, 
а ничего не > делалось. 
Правда, 'полотно доро
ги уже отсыпано, но не 
загравировано, и в распу
тицу здесь грязь непролаз
ная. Однако самая большая

беда — отсутствие водопро
вода. Носим воду за полки
лометра. Из-за этого многие 
жители улицы Новой не 
в состоянии держать скот.

Что же происходит, по
чему у нас не строится во
допровод? Причина одна — 
руководители ПМК-I Союз- 
томекмелиорации не вы
полняют обещаний. Четыре 
года назад они заключили

договор с правлением кол
хоза на сооружение водо
провода. Отпускаются сред
ства, составляются титуль
ные списки, и... мы по-преж
нему носим воду на себе.

Говорят, обещанного три 
года ждут. Мы ждем уже 
четыре.
САВЕНКОВЫ, ЯКУШЕ
ВЫ, НИКИТИНЫ и еще 

10 подписей.

попытку искэзрЕгь„ 4 - тисоветские
ный характер независимой ские высказывания. Оно держание информации аме 
внешней политики Мекси- утверждало, в частности, риканского агентства не 
ки расценивают здесь рас- что президент якобы за- имеет ничего общего с со- 
пространение агентством явил, будто Мексика не держанием ответов прези- 
Ассошиэйтед Пресс (АП) продаст Кубе нефть из сво- дента Мексики. Такой 
лживой версии о пресс- их запасов. В действи- «объективностью» нас от- 
конференции президента* тельности же Хосе Лопес равляют ежедневно. Такая 
Мексики Хосе Лопеса Пор- ПпГ)ТИЛ1.п на BOnDoc о <<своб°Да информации» ча 
тильо в ходе недавнего ви-  ̂ „ деле означает своооду
зита в Канаду. возможной продаже мекси безнаказанно лгать, подчер-

Америкацское агентство канской нефти Кубе отве- кивается в статье.

А Н Т И В Ь Е Т Н А М С К И Е  П Р О В О К А Ц И И  П Е К И Н А

Реплика

«П Е Н С И О Н Е Р Ы , Т И Ш Е!»
Неожиданно острый конф- 

1икт возник между жиль
цами дома № 13 и членами 
юоператива по строительст
ву подземных овошехрани- 
1ищ, составленного из жиль
цов дома № 3 по улице Ми- 
за на Каштаке. Дело в том, 
1то кооператив, названный 
цо чьей-то инициативе 
«Мирным» и заручившийся 
решением горисполкома
N° 659 от 22 февраля 1979 го
та, претендует на участок 
земли в зоне отдыха, соз
данной руками инвалидов и

ветеранов Великой" Отечест
венной войны (именно они 
в основном живут в доме 
№ 13). Председателя коопе
ратива М. И. Путянина и 
его сподвижников , не оста
навливает не только- то об
стоятельство, что свои по
греба они устраивают перед 
чужими окнами в непо
средственной близи от буду
щих детского комбината и 
школы, но и то, что свой ча
стный интерес они противо
поставили интересу общест
венному, ибо понятие «спо

койная старость» для чле
нов социалистического обще
ства — святое.

На днях на спорной тер
ритории администрация
ЖЭУ-1 устроила собрание 
жильцов дома № 13. От 
нюдь не для того, чтобы вы
слушать их доводы и согла
ситься с ними, а, как за 
явил начальник ЖЭУ-1 Л. Д 
Корниченко, для уяснения 
сути горисполкомовского 
решения. Разговор, понятно, 
шел на разных языках и

был шумным. Время от вре
мени Корниченко, возвы
шавшийся на привезенных 

овощехранилища бло- 
резко осаживал собра-

для
к ах, 
ние:

ХАНОЙ. В течение мая 
китайские войска 246 раз 
нарушали границы Социа
листической Республики 
Вьетнам, говорится в опуб
ликованном здесь коммю
нике комиссии для рассле
дования преступлений, со
вершенных в ходе войны 
китайскими экспансиони

стами и гегемонистами.
Особенно серьезные про

вокации были совершены в 
провинциях Хатуен и 
Хоанглиеншон, где под
разделения китайских
войск пересекли границу и 
углубились на территорию 
СРВ на глубину до 2 кило
метров. Китайские самоле
ты неоднократно вторга- •

лись в воздушное прост
ранство Вьетнама, а воен
ные корабли — в террито
риальные воды СРВ. Они 
угрожали вьетнамским ры
боловецким судам.

Вся ответственность за 
эти провокации лежит на 
китайской стороне, подчер
кивается в коммюнике ко
миссии.

— Пенсионеры, тише!
И это без лишних слов 

означало, что инвалиды, ве
тераны войны должны сми
риться со своей участью. 
Ведь решение горисполкома 
принято с учетом противо
пожарных и санитарных 
норм. Разве только про че
ловеческий фактор забыто 
Или все же горисполком 
введен в заблуждение?

В. ДРОЗДОВ.

ДЕЛИ. Выжженные солн
цем поля, пересохшие ре
ки и озера, погибшие посе
вы сельскохозяйственных 
культур — такую печаль
ную картину можно уви
деть сейчас в районах Се
верной и Центральной Ин
дии. Сильной засухой ох
вачены обширные районы 
десяти штатов с населени
ем 220 млн. человек. Мно
гие тысячи деревень лише
ны источников воды, при
годной для бытового по
требления.

С И Л Ь Н А Я  З А С У Х А
Правительство Индии

принимает срочные ме{зы 
по оказанию помощи насе
лению, пострадавшему от 
засухи. В ра'йоны бедствия 
направляют питьевую воду, 
медикаменты, тысячи тонн 
зерна, которое бесплатно 
раздается крестьянам и 
батракам. Важное значение 
придается расширению об
щественного распределения 
товаров первой необходи

мости в государственных 
магазинах, где по твердым 
ценам продаются продук
ты питания, керосин, мыло, 
спички, дешевые ткани и 
другие товары повседнев
ного спроса. На улучшение 
положения десятков мил
лионов индийцев и преодо
ление хозяйственных труд 
ностей центральное прави 
тельство выделило 1.5 млрд 
рупий. С. СПИЦИН.

Я хочу принимать участие в 
строительстве города Томске. 
Где можно получить комсо
мольскую путевку?

Г. КОНСТАНТИНОВА,
г. Томск.

—Комсомольскую путевку 
можно получить в райкоме 
или обкоме ВЛКСМ.

* * *
В атом, году мы заканчива

ем среднюю школу.- В какой 
. учебном заведении мс. ■ по

лучить специалы10-Л* -  .гля. 
и учителя-метода&Щ началь
ных классов?

С. КИСЛИЦЫНА,
М. ЛУКЬЯНОВА.

г. Томск.

На ваш вопрос отвечает 
заместитель заведующего , 
областным отделом народно
го образования Р. К. Лари
чев:

— Специальность учителя 
начальных классов можно 
получить в Томском и Кол- 
пашевском педучилищах, 
учителя-методиста — в Том
ском государственном педа
гогическом институте.

Выпускники сельских
школ по направлению райо
не принимаются вне кон
курса.

* * *
Я инвалид второй груп

пы Великой Отечественной 
войны. Имею ли я право на 
оплату по уходу за мной?

Н. ЛИСИЦА, 
Кожевниковский район.

—Нет. Не имеете. Надбав
ка в размере 15 рублей на 
оплату по уходу за больным 
выплачивается только инва
лидам первой группы.

* * *
Как бороться с домашни

ми муравьями и молью?
Л. САВЕЛЬЕВА,

г. Томск.

— Муравьев можно про
гнать подсолнечным маслом, 
смазав им края посуды или 
пакеты, в которых хранятся 
продукты пжтаяия.

Запах высушенных апель
синовых корок, листьев ге
рани или табака прогоняет 
моль.

Эти средства рекомендует 
болгарская -энциклопедия 
домашнего хозяйства.

* * *
Некоторые категории работ

ников сельских районов поль
зуются правом обеспечения их 
топливом за счет государства 
по установленным нормам. 
Как исчисляется кубатура 
дров — в плотной массе или 
швырком, уложенным в по
ленницы?

И. ПЕТРОВ.
Томский район.

На ваш вопрос отвечает 
заместитель начальника об
ластного управления топлив
ной промышленности Н, А, 
Банин:

— При отпуске дров из 
складов райтопов кубатура 
определяется в неплотной 
массе уложенных в полен-

- ницы дров (швырок, чурки 
и др.).

* * *
Мой рабочий стаж—19 лет. В 

настоящее время по семей
ным обстоятельствам не pet- 
ботаю. Смогу ли я по дости
жении пенсионного возраста 
получать пенсию?

М. ВАНДАКУРОВА,
Томский район.

На вопрос отвечает заме
ститель заведующего облсо- 
бесом Е. П. Шишкина:

— Да, сможете, но при 
определенных условиях, а 
именно: на момент испол
нения 55 лет вы должны 
работать и иметь три года 
непрерывного стажа перед 
обращением за пенсией. 
Пенсию должны оформлять 
по месту вашей работы.

* * *
Какое выплачивается посо

бие при рождении третьего 
ребенка?

Какие установлены льготы 
многодетным матерям при 
устройстве детей в дошколь
ные учреждения и для полу
чения жилой площади?,

Н. ЕРЕМИНА.
г. Томск.

I
На ваши вопросы бтвеча- 

ет заведующий юридической 
консультацией облсоштрофа 
А. Петров:

— При рождении треть
его ребенка матери выпла
чивается по. решению ис
полкомов местных Советов 
единовременное пособие в 
размере 20 рублей.

В. ясли-сады в первую 
очередь принимаются дети 
работающих и многодетных 
матерей.

В отдельные списки граж
дан на получение жилой 
площади, выделяемой для 
целевого назначения, вклю
чаются многодетные матери, 
которым присвоено звание 
«Мать-героиня», или награж
денные орденом «Материн
ская Слава» или медалью 

. «Материнство»,
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в поэтической
р у б р и к о

Б о р и с

КЛИМЫЧЕВ
Творчество поэта Бориса 

Климычсва тесно связано с 
Томском, где он родился, 
вырос и где плодотворно 
трудится сейчас. Борис Кли- 
мычев, которому на днях 
исполнилось 50 лет, — ав
тор нескольких поэтических 
сборников. В этом году в 
московском издательстве 
«Современник» выходит его 
новая книга, куда вошли 
произведения, написанные 
за последние годы. Сегодня 
газета знакомит читателей с 
подборкой стихотворений
поэта.

« * *
Я искал себя в укромных 

переулках, 
Я искал себя на шумных 

■площадях,
В коридорах общежитий

бегал гулко, 
По полям на тощих ездил 

лошадях.
Я искал себя на севере

и юте,
Я искал себя, когда

я голодал,
Я искал, когда дарил

букет подруге 
Иль с начальством

нарывался на скандал. 
Я искал себя и

в клавишах и струнах, 
Я искал себя во сне

и наяву.
Я искал себя средь старых 

и средь юных, 
Я в тайге глухой кричал 

себе: «Ау». 
И казалось мне, что нет 

меня на свете, 
Только есть мои паденья 

и грехи,
Но откликнулись потом,

как эхо, эти 
Непридуманные,

в общем-то, стихи.

МЕД

За баней вдоль большого 
огорода

Степенно ульи в тишине 
стоят,

Летают пчелы, как
кусочки меда, 

Но ведь летают вместе:
мед и яд.

Недаром же лицо, как
персиянка,

Прикрыл сосед
зажиточный, Иван, 

В его руке.гттлывет
с дымком жестянка, 

Похожая на сказочный 
кальян.

Прошу ме-Дку, а злой
Иван хохочет:

— Ну, что же, оголец,
иди сюда! 

Тот подойдет, кто сильно 
меда хочет,

Ну, а ужалит пчелка — 
не беда...

И вот глаза •— уж не
глаза, а щели, 

И вот лицо искусанное 
жжет,

Но я добрался до заветной 
1 цели...

И сладок мне, и горек этот 
мед.

ЭКВИЛИБР

Кто-то шьет сапоги,
ставит грелки. 

Кто-то пишет роман
много дней,

Крутишь ты на манеже
тарелки

В окружении глаз и огней. 
А  тарелка на палочке

гибкой,
Упадет! Поколотятся все! 
Успокоишь галерку

улыбкой,
Хоть сидишь на одном

колесе.
И бухгалтер, измученный 

сальдо,
Прр цифирь забывает

сейчас,
Твоему аплодирует сальто, 
Как мальчишка, улыбкой 

лучась.
И таксист, пожилой

и усталый,
Улыбается:
— Это — артист!
Подучить, из него бы,

пожалуй,
Получился бы дельный

таксист!
У  меня опускаются руки, 
Надоели рутня и грызня, 
Но твои сверхрекордные 

трюки
Вновь вселяют надежду

в меня.
Все быстрее мелькаешь

по треку,
И вращенье тарелок

сильней...
Нелегко на земле

человеку,
Много трудных

встречается дней. 
Может вдребезги радость

разбиться, 
Так, как бьются тарелки 

о трек,
Дни мелькают, мелькают, 

как спицы,
Балансировать надо весь 

век.
Закалить свою душу

и тело,
В миг опасности грозной 

шутить,
Раскрутиться

стремительно, смело — 
И крутить, и крутить,

и крутить!

Всемирный день охраны 
о к р у ж а ю щ е й  с ре ды

По решению Стокгольмской конферен
ции ООН по охране окружающей среды с 
1972 года 5 июня отмечается ВСЕМИРНЫЙ 
ДЕНЬ ОХРАНЫ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ.

Большое внимание уде
ляется этим вопросам в на
шей стране. За последние 
годы приняты важные доку
менты ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР, направ
ленные на улучшение ра
ционального использования 
природных богатств и охра
ны окружающей среды. 
Сейчас проходит обсужде
ние проектов Основ законо
дательства Союза ССР и со,- 
юзных республик об охране 
атмосферного воздуха и жи
вотного мира.

Большую работу повсеме
стно проводит Всероссийское 
общество охраны природы, 
насчитывающее более 40 
миллионов членов. Предста
вители СССР участвовали в 
работе ряда международных 
форумов, рассматривавших 
злободневные вопросы охра
ны природы.

За прошедший год многое 
сделано по рациональному 
использованию, охране и 
воспроизводству природных 
богатств Томской области. 
Подходит к концу строи
тельство мощных очистных 
сооружений на ТНХК, кото
рые примут и сточные воды 
Томска. Продолжается
строительство технического 
водовода. В объединении 
Томскнефть с помощью уче
ных началась разработка 
перспективных планов ком
плексной охраны природы 
на территориях нефтегазодо
бывающих предприятий.

Несколько улучшилось де
ло природоохранительной 
подготовки будущих специа
листов в вузах г. Томска, в 
чем важную роль сыграла 
деятельность научно-методи
ческого совета Минвуза 
РСФСР по Западной Сиби
ри. В Томском университете

выпускается первый отряд 
специалистов по охране 
природы, часть из которых 
будет работать в школах и 
производственных органи
зациях области.

За прошедший год число 
членов ВООП в Томской об
ласти увеличилось на 13 ты
сяч человек и ' составляет 
240 тысяч. Создано 39 новых 
первичных организаций.
Хорошо работают Томская, 
Асиновская, Колпашевская 
городские и Кривошеинская 
районная организации
ВООП, советы охраны при
роды ТГУ, шпалопропиточ
ного завода, железнодорож
ного техникума, НИИ элек
тромеханики и многие дру
гие. За активное участие во 
Всероссийском конкурсе на 
лучшее освещение вопросов 
охраны природы общест
венные редакции по охране 
природы при газетах «Крас
ное знамя» и «Молодой ле
нинец» в этом году награж
дены Центральным советом 
ВООП памятными медалями 
и денежными премиями.

Однако много еще и нере
шенных проблем. Основыва
ясь на решениях XXV съез
да партии и последующих 
постановлениях партии и 
правительства, следует уси
лить борьбу с нарушителя
ми природоохранительного 
законодательства, развивать 
инициативу общественности 
в приумножении природных 
богатств.

И. ЛАПТЕВ, 
член Центрального сове
та Всероссийского обще
ства охраны природы, 
заведующий кафедрой 
охраны природы Том
ского З'ниверситета, про

фессор.

НА С Т А Р Т А Х Н С К О Г О  Л Е Т А
Тысячи томичей уже 

приняли участие в самых 
разных стартах нынешнего 
спортивного сезона. Но ле
то только началось. Чем 
оно будет характерно? Что 
интересного ждет любите
лей спорта? Об этом мы по
просили рассказать секрета
ря горкома КПСС А. К. 
ЧЕРНЕНКО.

— За последние годы 
накоплен значительный 
опыт развития массово
го лыжного спорта, — ска
зал Альберт Константино
вич. — Он стал отличным 
помощником томичам и в 
труде, и в отдыхе. Но, как 
извеетно, физкультура и 
спорт оказывают по-на
стоящему благотворное
влияние, если ими зани
маться систематически.
У  нас же летом обычно 
наступал спад, в физкуль
турно-массовой работе на
блюдалось немало недо
статков. Об этом говори
лось и в постановлении 
секретариата обкома КПСС 
«О мерах по повышению 
физической культуры на
селения области, организа
ции систематических заня

тий физкультурой и спор
том». Перед горкомом, рай
комами КПСС, советскими 
органами, партийными,
профсоюзными, комсомоль
скими и физкультурными 
организациями были вы
двинуты новые задачи. На 
городском собрании партий
но-хозяйственного актива, 
которое состоялось вскоре, 
были обсуждены меры по 
выполнению постановления. 
Особое внимание было уде
лено повышению роли тру
дового коллектива в органи
зации всей физкультурно- 
массовой работы среди насе
ления. Первоочередной зада
чей являлась подготовка 
спортивной базы города, 
строительство простейших 
спортсооружений в микро
районах, в пригородных

зонах. Сейчас можно ска
зать, что она решает
ся. В мае на бюро гор
кома КПСС был утвержден 
план мероприятий по вы
полнению постановления 
обкома КПСС.

Уже с начала сезона за
метен подъем, наступив
ший в физкультурном дви
жении. По-настоящему яр
ким, красочным, массовым 
был городской спортивный 
праздник, посвященный от
крытию сезона. Такие пра
здники состоялись и во 
всех районах города. В 
них приняли участие тыся
чи томичей, более 150 кол
лективов.

Важным направлением в 
развитии массового физ
культурного движения яв
ляется работа по месту 
жительства. Здесь органи
заторами должны стать со
веты общественности, домо
вые комитеты ЖЭК и до
моуправлений, физкультур
ный актив. И, конечно, 
каждый стадион, каждое 
спортивное сооружение на
до превращать в центры 
спортивно-массовой работы. 
Необходимо не только 
энергично возводить новые 
стадионы и площадки, 
но и более эффективно ис
пользовать существующие.

С этой целью за ведомст
венными стадионами и спорт
площадками закреплены 
коллективы физкультуры
близлежащих предприятий

и организаций. В районе 
остановки Южной уже по
явилась первая «дорожка 
здорозья», всего же их бу
дет пять. В соответствии с 
планом намечены строи
тельство и реконструкция 
городков ГТО, многие из 
них начнут действовать уже 
нынче.

В областном центре объ
явлен городской смотр-кон
курс на лучшую постанов
ку физкультурно-массовой 
работы в коллективах. 
Том-Ск принимает участие 
во Всесоюзном смотре-кон
курсе на приз газеты «Из
вестия», проводимом под 
девизом «Всей семьей — 
на старт».

Конечно, чтобы физкуль
тура и спорт прочно вошли 
в быт томичей, надо созда
вать для этого необходимые 
условия. Есть еще немало 
нерешенных проблем. Пар
тийным комитетам и ор
ганизациям предстоит еще 
многое сделать по даль
нейшему улучшению коор
динации в этом направ
лении действий хо
зяйственных, профсоюз
ных, комсомольских и физ
культурных органов. Раз
работанный план меро
приятий закладывает осно
ву для систематических 'за
нятий физкультурой и 
спортом в летний период. 
Таким образом, многие ты
сячи томичей смогут при
нять активное участие в 
стартах олимпийского лета.

шш

.

ЮНАЯ ГИМНАСТКА.
Фото А. Батурина.

В н о в ь

на  п о м о с т е
Два дня в спортивном 

зале ТГУ оспаривали зва
ния сильнейших в личном 
и командном зачетах штан
гисты Томска. Эти соревно
вания проводились на 
приз одного из зачинателей 
тяжелой атлетики в обла
сти—А. И. Шемякина. На 
помост вышли 60 спортсме
нов из семи коллективов.

В результате двухднев
ной борьбы первое место 
среди вузов заняла коман
да педагогического инсти
тута, ровно и сильно вы
ступающая на протяжении 
всего сезона. Второе и тре
тье места — у штангистов 
университета и политехни
ческого института. Среди 
предприятий и техникумов 
победителем объявлена
команда завода режущих 
инструментов.

В личном зачете победи

телями в своих весовых 
категориях стали Сергей 
Колпаков (ТИСИ), Алек
сандр Гершман, Ни
колай Крылов (оба из 
ТГУ), мастера спорта СССР 
Юрий Амплеев, Борис 
Скорняков, Юоий Мымрин 
(все из ТГПИ), Сергей Го- 
релин («Урожай»), Алек
сандр Даниленко (ТГПИ).

Следует отметить, что 60 
участников этих соревнова
ний — очень малая цифра• 
Ведь на многих предприя
тиях, например подшип
никовом, электромеханиче
ском заводах, работают 
секции тяжелой атлетики, 
а в соревнованиях спорт
смены не участвовали. Ве
роятно, физкультурные ра
ботники этих .коллективов 
забыли, что соревнования 
являются составной частью 
физического воспитания 
молодежи.

Н. КЕРОВ, 
главный секретарь со

ревнований.

Т б и л и с ц ы выходят вперед
Футболисты тбилисского 

«Динамо», выиграв 3 июня 
очередной матч чемпионата 
страны на своем поле у ар
мейцев Ростова — 4:1 (3:0)— 
стали единоличными лиде
рами турнира. У  них 15 оч
ков. На очко отстают дина
мовцы Киева, победившие у 
себя дома «Кубань» (Крас
нодар) — 4:0 (1:0), и москов
ские опартаковцы, сыграв
шие в Минске вничью с ме
стными динамовцами »— 1:1 
(1:0).

Первую победу в нынеш
нем чемпионате одержали

футболисты «Нефтчи» над 
одесским «Черноморцем» — 
1:0 (0:0). Единственный гол 
был забит Алиевым с 
11-метрового штрафного уда
ра.

«Арарат» (Ереван) выиг
рал у московского «Локомо
тива» -— 2:1 (1:1).

Во встрече московских 
команд «Торпедо» и «Дина
мо» зафиксирована ничья — 
1:1 (0:0). «Пахтакор» (Таш
кент) — «Шахтер» (Донецк)
— 0:0, «Кайрат» (Алма-Ата)
— «Карпаты» (Львов) — 2:0
(0 :0 ). "  •

(Корр. ТАСС).

успех, 
и неудача
Соревнования на Кубок 

СССР (Сибирская зона) по 
легкой атлетике состоялись 
в Новосибирске на централь
ном стадионе «Спартак». В 
город на Оби приехали 
сильнейшие представители 
сибирской «королевы спор
та».

Радостной увертюрой ста
ло для томичей выступление 
сильнейшего в Томске мета
теля молота, преподавателя 
кафедры фиэвоспитания по
литехнического института 
Сергея Несьгаова, который 
уже во второй попьггке мет
нул снаряд дальше отметки 
областного рекорда, установ
ленного им незадолго реред 
отъездом. А в последней по
пытке его молот улетел на 
61 м 85 см. Несынов стал 
первым чемпионом состяза
ний.

Одновременно с соревно
ваниями метателей на
беговой дорожке на
чались соревнования в
спринтерском и барьерном 
беге. Сергей Иванченко (СК 
«Янтарь») в финальном за
беге был третьим.

В метании диска Татьяна 
Иванова из медицинского 
института заняла третье ме
сто. В финальной серии 
прыжков в длину Сергей
Разин приземлился на от
метке 7 м 03 см и получил 
награду за третье место. Из 
результатов первого дня 
следует отметить бег масте
ра спорта СССР Евгения
Окорокова, который на ди
станции 1.500 м показал 
время 3 мин. 49,2 сек., и ре
зультаты бегунов на 10.000 м 
Валерия Рязанцева и Алек
сандра Копылова, занявших 
соответственно пятое и 
седьмое места. Галина Носо

ва с электролампового заво
да была четвертой в секторе 
для прыжков в длину.

Во второй день соревнова
ний, стартуя по шестой до
рожке, самой неудобной для 
бегунов на 400 метров с ба
рьерами, Ольга Дружинина 
уверенно выиграла финаль
ный забег и стала сильней
шей в Сибири на этой ди
станции. Одна секунда отде
ляет ее сейчас от выполне
ния норматива мастера 
спорта СССР.

На высшую ступень пье
дестала почета поднялся и 
Сергей Разин, победивший в 
тройном прыжке (15 м 22 см). 
В беге на 800* м у мужчин 
первый финальный забег 
выиграл томич Эдуард 
Гиндин из университета, од
нако в последнем забеге его 
результат улучшили срацу 
три спортсмена.

Украшением соревнований 
стал последний вид . про
граммы — бег на 5.000 мет
ров. Вновь? отличились пи
томцы тренера М. И. Кар
манова Александр Зюзин и 
Евгений Окороков. На всей 
дистанции они поочередно 
вели бет, а во второй поло
вине пути заметно оторва
лись от основной группы. 
Спор друзей решился на 
финише. Александр Зюзин 
последним из томичей полу
чил награду победителя на 
этих соревнованиях.

Наряду с успехами томи
чей следует сказать несколь
ко слов о неудачах. Очень 
слабо выступили в соревно
ваниях бегуны на короткие 
дистанции у мужчин и жен
щин, на средние дистанции 
у женщин. В отдельных ви
дах программы — метание 
копья у мужчин и женщин 
и прыжки с шестом — вооб
ще не было на старте на
ших земляков. Все это не 
позволило томичам в 
командном зачете занять 
призовое место.

А. ТАЕНКОВ.

ГА С ТР О Л И  П Р И М О Р С КО ГО  
К Р А Е В О ГО  Д Р А М А Т И Ч Е С К О Г О  
Т Е А Т Р А  И М Е Н И  М. ГО Р Ь КО ГО

5 июня. « К о р о л ь  Р и 
ч а р д  I I I»  —  19-30.

Объявленные на 8 июня 
спектакли « Б е л о с н е ж ка  и 
се м ь  гн о м о в »  п е р е н о с я тс я  на 
21 июня, « С т р а ш н ы й  суд »  — 
на 22 июня. Начало спектак
лей — в 12 часов.

Объявленный на 9 июня 
спектакль « Э зоп»  п е р е н о с и т 
ся  на 28 июня, на 15 часов.

Приобретенные билеты дей
ствительны.

м
5 июня. Э С Т Р А Д Н Ы Й  К О Н 

Ц ЕРТ — 20.

5 июня. Б о л ь ш и е  п р е д с т а в 
л е н и я  «М О С К В А  У Л Ы Б А Е Т С Я  
В А М !»  —  19.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
« З д есь , н а  м оей зем ле»  — 

9, 11, 13, 15, 17. 19. 21. 
имени М. ГОРЬКОГО 

« С ы щ и к »  (две серии) — 
8-30, И , 13-30, 16. 18-30, 21.
« П р и к л ю ч е н и я  А л и -Б а б ы  и- 
с о р о к а  р а з б о й н и к о в »  (две се
рии) — 8-30» 11, 13.30, 16,

18- 30, 21. Зал кинохроники.
«Зачем Бабируссе клыки?» —
9. 10-05, 11-10. 12-15, 13-20,
14-25, 15-30. 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Сыщик» (две серии) — 

8-30, 11-05, 13-40. 16-15, 18-50, 
21-25. «Безответная любовь»
— 9, 15-05, 19-35. «Сыщик»
(две серии) -— 12-30, 17, 21-50. 
«Казаки-разбойники» — 11.

«ПИОНЕР»
Мультфильм «Дюймовочка»

— 9, 10-40, 12-20. «Ты только 
не плачь» — 14, 15-40, 17-20. 
«Над Тиссой» — 19, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«В моей смерти прошу ви

нить Клаву К...» — 9, 10-30,
12, 13-30. 15, 16-30, 18, 19-30,
21. «С любимыми не расста
вайтесь» — 9. 10-40, 12-20,
16. 17-40, 19-20, 20-50. «Неис
правимая фантазерка» —14-10.

«СИБИРЯК»
«Весенняя олимпиада, или 

Начальник хора» — 9-20. «Ма
ленькая красивая деревня» —
11. 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19- 20 21

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
«Недопесок Наполеон III» —

10. «Жизнь прошла мимо» —
11-30, 13-10, 14-50. 16-30, 18-10, 
19-50.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Молодая жена» — 17, 19,
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Профессия — ниноактер»

— 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Пани Мария» — 17-10, 19,

21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Семейный портрет в ин

терьере» — 18, 20.

Министерство 
культуры СССР

Всесоюзное ордена Ленина 
объединение государственных 

цирков
ТОМСКИЙ ГОРОДСКОЙ САД 

ЦИРК-ШАПИТО
Открытие сезона

31 мая — 1 июля
БОЛЬШИЕ ПРАЗДНИЧНЫЕ 

ПРЕДСТАВЛЕНИЯ
(в 2-х отделениях)

«М осква  улыбается вам!»
В программе:

Участники культурной программы «Олимпиады-80» — 
лауреаты и дипломанты всесоюзных конкурсов артистов 
советского цирка: Лидия Шевчук, Рафаэль Бромберг, 
группа акробатов Салминых, Рафаэль Циталашвили, 
группа Еловских, гимнаст на штейн-трапе Владимир Чи- 
канов, картинки старого цирка — бабушка и внучка Ру
денко, Любовь и Виктор Ризины, Наталья Фернандеб, 
Татьяна и Константин Костюк.

НОВЫЙ АТТРАКЦИОН

«МЕДВЕЖИЙ ХОРОВОД»
(выпуск 1980 года).

Дрессировщики — лауреаты конкурса новых произве
дений циркового искусства Галина и Михаил Петренко.

Весь вечер на манеже клоунское трио: Оскар Вольфов- 
ский, Виктор Птичкин, Петр Титов.

СМЕХ, МАСТЕРСТВО, ЧУДЕСА!
Инструментальный ансамбль «Арена» под руководст

вом Владимира КОМАРА.
Начало представлений ежедневно — в 19 часов.
В субботу — в 16 и 19 часов, в воскресные дни — в 

13, 16, 19 часов.
Открыта предварительная продажа билетов в цент

ральном универмаге и в кассах городского сада.

С 5 по 15 июня в г. Том
ске и области проходит де
када фильмов по противопо
жарной безопасности.

В программе декады — на
учно-популярные и доку
ментальные киноленты: 

«Костер во дворе», 
«Берегите свой дом»,
«Что нужно знать- жиль

цам о мерах пожарной бе
зопасности?»,

«Улица Петра Климова», 
«Голубой огонь», 
«Осторожно с огнем», 
«Опасная забывчивость», 
«Дело передано в суд», 
«Пожар — следствие бес

печности»,
«Если пожар случился», 
«Беспечность подвела» и 

другие фильмы.
Облкинопрокат, 

Отдел пожарной охраны 
УВД Томского облиспол

кома.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает в городскую 
детскую больницу № 1: ме
дицинских сестер в стацио
нар и поликлиники, сани
тарок, санитарок-буфетчиц, 
кухонных работниц, прачек, 
электрика.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. К. Маркса, 
7; Северный городок, 9; ул. 
Лазо, 30, кв. 1 — в бюро по 
трудоустройству и его фи
лиалы.

ВЕ Т Е РА Н Ы  / . 
О Т З О В И Т Е С Ь !

В 77-й  гв а р д е й с ко й  т р и ж д ы  
о р д е н о н о с н о й  Ч е р н и го в с к о й
с т р е л ко в о й  д и в и з и и  воевало  
м н о го  т о м и ч е й . В г .  Т о м с ке  
с о зд а н а  г р у п п а  в е те р а н о в
это й  д и в и з и и , а в Л у ч а н о в -  
с к о й  в о с ь м и л е тн е й  ш к о л е  
Т о м с к о го  р а й о н а  д е й с т в у е т  
м у зе й  боевой  сл а вы  д и в и 
з и и . П и о н е р с ка я  о р га н и з а ц и я  
ш к о л ы  н о с и т  им я н а ш е го  
зе м л я ка  Ге ро я  С о в е т с ко го  
С ою за  П. Н. Е ф рем ова , с р а 
ж а в ш е го с я  в р я д а х  в ои н о в  
э т о го  п р о с л а в л е н н о го  со е д и 
н е н и я . П р о сьб а  к  о д н о п о л ч а 
н а м , ещ е не  у с т а н о в и в ш и м  
с в я зе й  с гр у п п о й  в ете р а н о в  и  
ш к о л ь н ы м  п о и с к о в ы м  о т р я 
дом . с о о б щ и т ь  о себе по  ад 
р е с у : 634021, г. Т о м с к , ул .
Ч ка л о в а , 11-а, к в . 1. С о ко л о 
в у  В а л е н т и н у  Г а в р и л о в и ч у .

*  *  *

И н ва л и д  В е л и ко й  О те ч ест
в е н н о й  в о й н ы  л е й т е н а н т  е о т 
с т а в к е  И ван И в а н о в и ч  Се р 
д ю к  р а з ы с к и в а е т  т о м ч ч а  Н и 
ко л а я  К р а с о в с к о го , 1926 года  
р о ж д е н и я , к о т о р ы й  воевал в 
е го  взводе  в 885-м  с т р е л к о 
вом  п о л к у  290-й  с т р е л ко в о й  
д и в и з и и . Е сли Н. К р а с о в 
с к и й  не п р о ж и в а е т  в Т о м с ко й  
о б л а сти , а в то р  п и с ь м а  п р о 
с и т  о т к л и к н у т ь с я  е го  р о "н *-'Х  
и з н а к о м ы х  по  а д р е с у : 646160, 
О м ска я  обл ., с т . Л ю б и н с к а я , 
ул . Н е кр а с о в а , 6.

* * *
«М ой с ы н  К и та е в  М и х а и л  

С агЬроноБич с 28  я н в а р я  по  
м ай  1942 го д а  ч^чился на  
к р а т к о с р о ч н ы х  к у р с а х  в розн- 
н э -п е х о т н о м  у ч и л и щ е  я Т о м 
с к е , — п и ш е т  А г р ^ ^ н я  
Д м и т р и е в н а  КитаеЕЗ, п р о ж и 
в а ю щ а я  по  ' а д р е с у : То»"-.к-2 , 
ул . Т з е р с к ^ я . Р8-л. к в . 127. —
Л ето м  1942 год а  с ы н  в ы 
ехал  на ф р о н т  в з н а н и и  м л ад 
ш е го  л е й т е н а н т а . П исал  п и с ь 
ма и з  М о с кв ы , из В о р о н е ж а . 
П осл ед нее  п и с ь м о  п р и ш л о  w -  
под  Х а р ь к о в а  з и ю л е  1943 
го д а . На к л о ч к е  б у м а ги  б ы л о  
н а п и с а н о  в с е го  н е с к о л ь к о  
с т р о к . А  в н а ч ал е  а в гу с т а  
п р и ш е л  д е н е ж н ы й  а т т е с т а т  и з  
в о и н с к о й  ч а с т и  с ном ер о м  
п о л ево й  п о ч т ы  29559 «Л». Ф а 
м и л и я  ко м а н д и р а  ч а с ти  по  
п о д п и с и  вроде  бы  С т у п и н . В 
то м  ж е  м еся ц е  с ы н  п р о п а л  
без вести .

О че н ь  п р о ш у  н а п е ч а т а т ь  
м ое п и с ь м о  в га зе те . М о ж е т , 
о т к л и к н у т с я  в е те р а н ы , с к о 
т о р ы м и  м о й  с ы н  воевал».

Ч Е Т В Е Р Г . 5 и ю н я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
10.00. «Время». 11.05. «Стар

тует летняя трудовая». 11,85. 
«Карл Маркс. Молодые годы». 
3-я серия. 12.40. Концерт. 
13.10. «Девять дней и вся 
жизнь». Документальный
фильм. 13.40. Новости.

С 1.3,45 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. К. Все

мирному дню охраны окружа
ющей среды. Кинопрограмма. 
17.15. «Фильм — детям». 
«Назначаешься внучкой», 2-я 
серия.

ТО М С К
18.30. Говорят участники 

межвузовской научно^ррэкт’и- 
ческой конференции «Акту
альные проблемы эстетиче
ского воспитания студентов». 
Ведет передачу доцент Э. В. 
Бурмакин. 19.10. Цв. Новости. 

М О С КВ А
(вер-
m.rfe-ситет миллионов». «Управ.л _ 

ние социалистической эконо
микой». На письма телезрите
лей отвечает член-корреспон
дент АН СССР И. Г. Бунич. 
20.00. «Веселые нотки». 20.15. 
«Сегодня в чипе*.

ТО М С К
20.30. Цв. «Почта ТВ». «О 

чем рассказали письма...».
М О С КВ А

21.25. «Карл Маркс. Моло
дые годы». 4-я серия-. 22.30. 
«Время». 23.05. «Что? Где? 
Когда?». Телевикторина. 00.05. 
«Сегодня в мире». 00.20. «Гам
лет». Фильм-балет. («Экран»).

ВТО РАЯ П Р О Г Р А М М А  
М О С КЗА

18.30. «Танцует Ирина -Кол? 
пакова». .Г8.55. Чемпионат 
СССР по конйому спорту. 
Полевые испытания.

ТО М С К
19.25. Студия «Юность». 

«Наш современник». 19.45. 
«Мы тоже из Спасска». Теле
фил ьм-концеот.

М О С КВ А
20.15. «Сегодня в мире». 

ТО М С К
20.30. «Все лучшее — в

тебе». Документальный
фильм. 21.15. Цв. Новости.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский ордена Трудового 
Красного Знамени государ
ственный университет им. 
В. В. Куйбышева объявляет 
конкурс на замещение ва
кантных должностей про- 
фессорско - преподаватель
ского состава:

доцентов кафедр: учета и 
статистики, организации и 
планирования промышлен
ных предприятий, общей 
географии, аналитической 
химии, физической химии, 
высокомолекулярных соеди
нений;

старшего преподавателя 
кафедры общего языкозна
ния.

Документы на конкурс 
принимаются в течение двух 
недель со дня опубликова-_ 
ния объявления в газете по” 
адресу: 634010, Томск, пр.
Ленина, 36, университет, 
учебная часть.

СРОЧНО МЕНЯЮ двух
комнатную благоустроенную 
квартиру в центре г. Асина 
(есть телефон) на любую в 
г. Томске.

Обращаться: г. Асино, ул. 
Давлюка, 2, кв. 36, к Кова-' 
левич П. И., тел. 2-10-63.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
квартиру в доме гостинич
ного типа в г. Юрге Кеме
ровской обл. на равноцен
ную или однокомнатную в 
г. Томске или г. Стрежевом.

Обращаться: г. Юрга, ул. 
Московская, 10, кв. 31, тел. 
2-38-23.

6 июня, в 11 часов, в отде
ле кадров Томского авиа- 
предприятия состоится засе
дание комиссии по отбору 
кандидатов в бортпроводни
ки. Принимаются заявления 
от девушек (возраст — 19— 
22 года) и юношей (возраст 
— 20—27 лет), имеющих
среднее образование.

Томскому областному со
вету по туризму и экскур
сиям на постоянную работу 
срочно требуется главный 
бухгалтер.

Справки по адресу: 
г. Томск, ул. Герцена, 10, 
теЛ. 3-13-74, 3-14-21, 3-27-15.

Финансовый отдел Том
ского горисполкома и Ки
ровский райисполком
г. Томска выражают глу
бокое соболезнование глав
ному бухгалтеру Кировско
го райфинотдела А. Н. Ла
риной по поводу смерти ее 
матери

СЕМ ЕНО ВОЙ 
Е л е ны  А н ф и м о в н ы .

Коллективы Томского
политехнического инсти-
тута, производственного
объединения «Контур» и
средней школы № 18 вы-
ражают глубокое соболез-
нование Г. А. Стась и
Н. Ф. Стаею по поводу
трагической смерти их сы-
на
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М а кс и м а .
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